

COMENTARIOS INGENUOS CIERTO GENERAL FRANCÉS...

Es cosa corrientemente admitida, que todas las novedades político-sociales que se originan en Francia, tienen en España su repetición, pero traducidas al "caló".

Una vez hecha esta afirmación, que, claro, es necesario que ustedes no discutan, evoquemos una anécdota que con gran donaire relata la ex infanta Paz en sus Memorias.

Corrían los días próximos al año 90, y la República en Francia pasaba por los vaivenes que provocan las conspiraciones. La acechaban los orleanistas, los bonapartistas, los revolucionarios; todos creían que aquello no duraría. Y en medio de todos surgió el general Boulanger, que se dió tal arte en sus censuras, en sus promesas y en sus alharacas, que llegó a constituir una esperanza para todos los partidos. Los descendientes borbónicos fueron los más esperanzados. Tocaban con la mano la restauración. Aquel hombre era el Ángel Exterminador de los rojos y de los azules; espantaba las avispas napoleónicas y se veía ya la aurora de los días de los Luises. Y tal consistencia llegaron a tomar las esperanzas de los realistas, que montaron en Londres una oficina, digamos de conspiración, que era una verdadera corte con su rey y todo. Se trató a última hora de ponerse en comunicación con aquel "salvador", y fué a última, en vez de haber sido en primera, porque a nadie se le ocurría otra cosa que atribuir aquel ruido tremendo que arde armaba el general, más que a su propósito de restaurar el rey, el verdadero rey de los franceses, razonamiento que apoyaban en todas las razones monárquicas, que, como es sabido, entre los monárquicos no tienen vuelta de hoja. Pero el general no contestaba, y requerido una y otra vez a que al fin declarase su propósito, se hacía el "sueco". Y, por fin, uno de los "príncipes" de aquella corte establecida en las riberas del Támesis con tantas esperanzas, las apagó todas estrepitosamente con pocas frases.

--Señores--dijo riéndose--; este general Boulanger es el más formidable partidario... de sí mismo.

Y era verdad. Todo era ruido alrededor de su persona exclusivamente. Era sólo un partido más. Pero el Gobierno de la República, repuesto ya de los temores que tanto escándalo le habían suscitado puso al buen general en la frontera y todo terminó.

Y aquí termina todo. Y aquí se explica por qué al principio digo que tenía necesidad que no discutieran ustedes que las cosas de Francia se repiten en España, traducidas al "caló"; pero sin nombrar a ningún jefe, ni partido. Y no he nombrado a nadie. Son ustedes los que le están nombrando ahora mismo.

CETEGE.

"El Cantábrico" se viste con un sombrero de copa para ir a pedir la mano de la situación izquierdista que se avecina

IV

No nos cansaremos de repetir, una y mil veces, que nuestra postura en este examen analítico que hacemos, para llegar a una conclusión, es la de interrogar a la masa izquierdista si necesita un periódico como el nuestro. Y, a este respecto, diremos que nuestra actitud no está inspirada en el odio, en los celos, en la repulsa o censura hacia la táctica que es peculiar a "El Cantábrico". No. Es un deber que nos incumbe; es una obligación en LA REGION ir, poco a poco, a las guardias donde se albergan los enemigos de la clase trabajadora y de la masa izquierdista. Y enemiga es--y formidable--aquella Prensa que se viste, como ha venido haciéndolo "El Cantábrico", para engañar licitamente a la masa que nos obligó a dar a LA REGION el matiz claramente izquierdista que tiene. Según hemos combatido a los malos católicos, hemos de combatir, HOY Y SIEMPRE, a "El Cantábrico", hasta destruirle del imperio engañoso en que ha venido colocándose, a falta de un periódico izquierdista. Ya lo saben, pues, nuestros lectores. Vamos, en esta campaña, a cumplir con una misión que nos impone la política.

Y decíamos el sábado que "El Cantábrico" almacenó los artículos que, semanalmente, le iba enviando desde hace veinte años Bruno Alonso; táctica ésta a la que puso término el colaborador obrerista, cuando inquirió los motivos de silenciar sus trabajos periodísticos. Pero, ¡ah! Existe algo más grave que el almacenaje de estos artículos, y es que "El Cantábrico" pretendía llegar con este silencio hasta el crítico instante en que las circunstancias políticas le permitieran volver nuevamente a insertar los escritos de Bruno Alonso, sin que éste se diera por ofendido, como SI NO HUBIERA PASADO NADA EN ESPAÑA Y, DESAPARECIDO EL TEMPORAL QUE NOS VIENE AZOTANDO, REANUDAR SU COLABORACION. ¿Cabe mayor repugnancia?

Pues bien; ahora nosotros interrogamos: ¿Quién no se siente incluído en este desdén observado por "El Cantábrico"; en una época de dolor y de tragedia? ¿Quién no se solidariza con la actitud de Bruno Alonso, resistiéndose éste a ENVIAR DE NUEVO ARTICULOS? ¿Quién no vibra ante esta conducta de "El Cantábrico", jugando con lágrimas, dolores, hambre, postergaciones, despidos y encarcelamientos de los trabajadores? ¡Ah! "El Cantábrico" conoce su pecado; sabe que el periódico más modesto de España, LA REGION, se ha convertido en diario de la mañana para cubrir una necesidad íntimamente sentida. "El Cantábrico" ve mermar sus ingresos; ve avanzar el traje de mahón que viste LA REGION, seguro, nítido, arrollador... ¿Como contrarrestar su marcha ascendente?

"El Cantábrico" ha puesto en juego su dinero. Quiere hundir a un periódico de modesta presentación. Tal es el miedo que debe inspirarle este periódico, que no ha tenido ningún inconveniente en adquirir teletipos, al objeto de esconder sus desnudeces con una amplia información de España y del Extranjero. Quiere enganar a la masa izquierdista con abundante papel y extensa información general. Quiere hablar del acto en honor de don Gregorio Villarias y nueve procesados más de Santoña. Quiere y protesta del acto cometido en Renedo de Piélagos, cuando el señor Ruiz Rebollo hablaba en un mitin, y lanza una información quejumbrosa y femenil, y llegar, de este modo, a situarse en la posición izquierdista de hoy. Se ha comprado un sombrero de copa para ir a solicitar la mano de las izquierdas.

"El Cantábrico" ha olvidado las horas que atravesó don Gregorio Villarias y sus nueve compañeros de prisión. "El Cantábrico" ha olvidado que a don Ramón Ruiz Rebollo le cerró sus puertas. "El Cantábrico" ha olvidado que no formuló la menor protesta cuando la Constitución fué pisoteada, las leyes sociales anuladas... Quiere ahora, al ver un tanto despejada la situación, vestirse de teletipo para seguir con su mercado. Y esto, tan repugnante, tan repetido a través de su larga vida, a fin de aparentar su coincidencia con las izquierdas. Quiere explotar una situación proletaria de dos hombres significados en la organización obrera santanderina. ¿Habrá quien se preste a este juego? ¿Habrá obrero que olvide lo que han hecho con carne de su misma carne? ¿Seréis capaces de olvidarlo, trabajadores e izquierdistas montañeses? Si las organizaciones obreras; si la masa izquierdista y proletaria olvidara lo que con ellas ha venido haciendo "El Cantábrico", dejando ¡sola! a LA REGION, para que le arrancaran sus carnes como a un preso más; si esto no se comprendiera ahora, que hay un periódico de izquierda..., sería para maldecir de quienes tan poca memoria tienen; sería perpetuar la acción de Judas; sería para dar la razón, una vez más, a "El Cantábrico", del cual viene recibiendo la masa izquierdista, año tras año, fuertes latigazos, no teniendo inconveniente, además, en jugar con lo más espiritual de los seres.

Las provocaciones reaccionarias

Los fascistas de Laredo evolucionan militarmente uniformados, sin que nadie les llame la atención

Estamos ya cansados de repetir que los elementos reaccionarios,

realizan diariamente actos de

contra los que no piensan como ellos. Nuestras denuncias siempre caen en saco roto. Pero, de todos modos, vamos a insistir hoy denunciando otras nuevas provocaciones de los señoritos con boinas coloradas y camisas sucias.

El pasado sábado se presentaron en Laredo individuos pertenecientes a Falange Española, que se dedicaron a pegar pasquines subversivos. La Guardia civil les persiguió, sin detenerlos. Sin embargo, fueron cono-

cidos todos ellos, y desde el puesto de dicho instituto armado se telefonó al gobernador pidiendo instrucciones para su detención. El señor Rubín, que sustituía a la sazón al gobernador efectivo, se limitó a decir que les denunciase al Juzgado. Y, como es natural, los fascistas quedaron en libertad.

El domingo, con motivo del mitin de Renovación Española volvieron a repetirse las provocaciones que ya denunciábamos en otra ocasión. Las boinas rojas y las camisas caqui estuvieron a la orden del día, sin que nadie les llamara la atención.

Otra llamada telefónica de la Guardia civil al gobernador obtuvo la misma respuesta que el día anterior, dándose orden a la fuerza pública de que se "invitase" a los asistentes al mitin a que se quitasen los distintivos.

Fero aun falta lo más interesante. Y es que el creador señor Zamanillo exigió del Ayuntamiento el envío de fuerzas para mantener el orden, temiéndose, sin duda, que alguien pudiera aguarles la fiesta. Se le contestó por quien podía hacerlo que carecían de fuerza suficiente para acceder a su ruego, y entonces el mencionado señor aseguró:

--Pues entonces, el orden lo mantendremos nosotros a palos.

A estas denuncias hay que añadir otra que nos llega por conducto bien

autorizado. Esta: los elementos fascistas

han tomado la playa de Laredo por asalto y todos los días se dedican en ella a realizar evoluciones militares, perfectamente uniformados, dándose el caso de que la Guardia civil está enterada de este hecho y no ha adoptado todavía ninguna resolución.

No queremos protestar, una vez más, porque sabemos que no sirven razones con estas gentes. Nos limitamos a señalar el caso para que quede constancia de él en la opinión y no se asombren por lo que pueda suceder en días no lejanos.

GLOSAS MADRILEÑAS EL BOTIJO LERROUXISTA

Al fin me he quedado en Madrid. Se le podrán hacer al señor Lerroux todos los reproches imaginables; pero nadie se atreverá a negar que es el más poderoso resorte para impulsar el turismo. Los que encuentran dificultades para veranear, no tendrán más remedio que rendirse al lerrouxismo. El lerrouxismo tiene un programa político que acaso sea complejo y raro. Ofrece, sin embargo, un problema resuelto con claridad y con acierto: el del veraneo. El lerrouxismo es el tren botijo de la política. Uno toma este tren, por muy poco dinero, y puede recorrer España entera con un desembolso muy reducido.

Ayer, por ejemplo, yo estuve dudando si tomar el tren botijo del lerrouxismo, que me llevaba y me traía a Barcelona por la módica cantidad de cincuenta pesetas. Para conquistar este privilegio ferroviario, a mí me bastaba simplemente con declararme simpatizante de don Alejandro. Los simpatizantes del lerrouxismo gozan de tarifa reducida en los ferrocarriles. Pero a mí se me antojó que declararme simpatizante del lerrouxismo y pagar además cincuenta pesetas, podría constituir un precedente excesivamente funesto para el partido, que se enorgullece de una tradición contraria. Yo no tengo el menor interés en introducir en las filas radicales principios subversivos, tan opuesto a la doctrina como este de pagar por ser lerrouxista, fenómeno extraño que habría producido estupefacción.

Me he quedado en Madrid. No voy al "Día de Lerroux", por la misma razón que no he ido a las ferias de Colmenar Viejo y por iguales causas que me han impedido asistir a las fiestas de Guadalajara, para las que también se han establecido billetes reducidos, aunque no tan reducidos como estos que se conceden en el viaje a Barcelona. Yo soy un turista demasiado candoroso, al que no le gusta mezclar la política con los viajes de placer. Reconozco que las ferias de Colmenar Viejo, las fiestas de Guadalajara y el "Día de Lerroux" en Barcelona ofrecen atractivos bastantes para tentar al turista más exigente. Sin embargo, tomar el botijo lerrouxista a mitad de precio me parece una irreverencia. Mis escrúpulos y mi respeto son tantos que yo me imagino algo así como si fuera el propio don Alejandro quien me llevara a cuestras, idea muy irreverente y que me produce verdadero pánico, sobre todo por que no quiero competir con el señor Gil Robles.

RETINTIN.

Madrid, 8 septiembre 1935.

Sindicato de Empleados de Comercio (U. G. de T.)

Con la debida autorización se celebrará mañana, jueves, a las siete y media de la tarde en primera y ocho en segunda convocatoria, asamblea general en los locales de la Federación Tabaquera (Segismundo Moret, 5, bajo), en la cual se tratará de la normalización del Sindicato y elección de Junta directiva. Esperamos la asistencia de todos los afiliados y cuantos deseen causar alta en nuestro Sindicato. El Comité.

Una circular del Gobierno civil

El "Boletín Oficial" de la provincia, ha publicado una circular del gobernador general de Asturias, que hace suya el de Santander, poniendo trabas para la realización de jiras y excursiones. Nuestros lectores comprenderán qué motivos nos impiden comentar debidamente esta circular. Por eso, dejamos que sean ellos quienes hagan el comentario más adecuado a dicha circular. Y ahora, a callar.

Curiales y procesados

Un pleito de divorcio visto para sentencia.
En la Audiencia se vió ayer, por la mañana, el pleito de divorcio promovido por doña Luisa Alonso contra Braulio Gómez Acebo. Los representantes de ambas partes mantuvieron sus respectivos puntos de vista defendiendo cada uno la tesis correspondiente.

La causa quedó vista para sentencia, que se hará pública dentro de unos días.

Otro divorcio suspendido
Por causas al parecer justificadas se suspendió ayer la celebración de la vista del pleito de divorcio promovido por don Manuel Vázquez contra doña Joaquina Cano.

Una absolución ante el Tribunal de Urgencia.

El día 23 de agosto, en las primeras horas de la madrugada, salió de cabaret "La Tierruca" la tanguista Margarita Laronefe ferrens. Un escándalo, al parecer promovido por ella, dió lugar a que interviniera una pareja de Seguridad. La procesada según declaraciones prestadas, se insolentó con los guardias, insultándoles. Y por eso, teniendo en cuenta todos los antecedentes del sumario

instruido por el Juzgado del Oeste, el fiscal, señor Losada, solicitó ayer, en la vista de la causa, le fuera impuesta a la procesada la pena de un mes y un día de arresto mayor. Comparecieron los guardias autores de la denuncia, declarando Margarita, y después de la defensa, realizada por el abogado señor Ortúeta, la Sala dictó sentencia absolutoria.

Una deliberación suspendida.

Para ayer, a las once de la mañana, estaba anunciada la deliberación del Tribunal sobre el pleito concencioso-administrativo promovido por don Juan Abascal Oliveira contra el Ayuntamiento de Santander. Según nuestras noticias, esta deliberación fué suspendida.

Señalamientos para el día 13.
Para pasado mañana, día 13, está señaladas las vistas de las siguientes causas:

Divorcio: Cristina Gómez contra Manuel García Gutiérrez. Abogados señores Movellán y Ortúeta. Procurador, señor Bisbal.

Divorcio: Josefa Sánchez contra Antonio Sistol. Abogado, señor Ortúeta. Procurador, señor Valle.

El compañero Alonso sale para Burgos

Requerido por los compañeros de Burgos, salió ayer precipitadamente para aquella población el diputado socialista Bruno Alonso.

Ignoramos si la ida de nuestro estimado amigo tiene relación con los Consejos de guerra que se celebran allí estos días contra obreros detenidos de esta provincia, o la llamada de aquellos compañeros se refiere a otros problemas de los muchos que la clase obrera tiene hoy planteados en todas partes.

Según nos han dicho en casa de nuestro compañero, estará de regreso el jueves o viernes a más tardar, por tener que atender aquí otras cosas urgentes.

Teatros, Cines y Varietés

Kursaal "La Tierruca"
Con éxito tan grande como justificado, debutó anoche en el popular Kursaal "La Tierruca", la bella y notabilísima cancionista Marichu Igueldo, que ya en su anterior actuación en el mencionado centro de atracciones, consiguió un triunfo clamoroso.

En esta segunda actuación, al igual que en la primera, Marichu Igueldo, fué entusiastamente aplaudida, viéndose obligada a repetir varios de los originales números que presentó.

Marichu Igueldo, continuará actuando en "La Tierruca", durante esta y la próxima semana, después de la cual saldrá a cumplir los contratos que tiene pendientes en Madrid y Barcelona.

Café Cántabro
El éxito más rotundo ha acompañado a la Empresa del concurridísimo Café Cántabro, desde el día de su reapertura, ya que desde dicha fecha, hasta la presente, ha habido necesidad de colocar en la puerta del local el halagador cartelito de "completo".

La base de este éxito ha sido, no sólo la reforma que ha transformado casi por completo el aspecto del Cántabro, sino, igualmente, la actuación de Miguel de Molina, el "divo" del arte gitano, bailarín y cantante excepcional, que desde el día de su "debut" conquistó plenamente el favor del público, que asiduamente abarrota el amplio local en todas las secciones.

Ferias y fiestas en Valladolid

Con motivo de las ferias y fiesta y corridas de toros que han de tener lugar en Valladolid del 15 al 30 del corriente mes, la Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España, en combinación con la Nacional del Oeste de España, ha establecido un servicio especial de billetes, de ida y vuelta, a precios reducidos, desde el 14 al 30 del presente mes, siendo valederos para regresar del 15 del corriente al primero de octubre próximo, todas estas fechas inclusive.

También los billetes de ida y vuelta de la tarifa especial de G. V. número 2, párrafo primero, que se expenden con destino a Valladolid, se facilitarán del 14 al 30 de septiembre y serán valederos para regresar desde el 15 del que cursa al primero de octubre, todas estas fechas inclusive.

Para más detalles, consúltense los carteles, que serán fijados al público oportunamente, en las estaciones interesadas.

Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Santander

SUBASTA DE ALHAJAS
Los días 14 y 15 del corriente, tendrá lugar la subasta mensual de alhajas, las cuales podrán ser examinadas por el público dichos días, desde las nueve a las once de la mañana, hora en que comenzará el acto de la subasta.

LA DIRECCION.

ANIS DE LA ASTURIANA

Representante

Don Gregorio Cisneros Moro

Flores, «Villa Cisneros». - Teléfono 10-62

Expedición de "carne"

Como anunciamos en nuestro número de ayer, en el correo de Madrid salieron anoche con dirección al penal de Burgos, José Ballesteros, Cipriano González y Santibáñez, debidamente conducidos, esposados y tomadas las medidas del caso, por el se alteraba el orden en una despedida tan sentimental como la de anoche. No se dió el menor incidente, y los presos fueron despedidos con pruebas de estimación, que iban hacia todos los que se hallan en iguales condiciones que los citados expedicionarios.

Al partir el tren fué detenido el joven Garay, hijo de uno de los mozos de quipajes de la Estación, porque, con o sin intención, levantó el puño para decirles: ¡Salud!

Ni la menor queja estampamos al recordar cuánto hubo en ocasión del mitin de Gil Robles, ni en parecidas ocasiones. Resignación, mucha resignación, y clarividencia para conocer las cosas.

Ferrocarril Santander-Mediterráneo

El Comité ejecutivo del ferrocarril Santander-Mediterráneo se reunió en la tarde de ayer en la Diputación provincial, adoptando, entre otras resoluciones, las de dirigirse al excelentísimo señor presidente del Consejo de ministros e ilustrísimo señor presidente del Consejo Superior de Ferrocarriles, con los telegramas que seguidamente se insertan:

"Excelentísimo señor presidente del Consejo de ministros. Madrid: Reunidas representaciones provinciales interesadas terminación ferrocarril Santander-Mediterráneo, del que están construidos 366 kilómetros, faltando sólo 67 para terminarle, ruegan a V. E. interpongan su influencia Consejo ministros para que, al acordar se obras ferroviarias que deben terminarse, figure entre ellas ésta de tan vital importancia comercial, estratégica y nacional. Santander, se gún sabe V. E., lleva más de 30 años gestionando construcción este ferrocarril, esperando se acuerde definitivamente su terminación."

"Andrés Orozco Batista. Presidente Consejo Superior Ferrocarriles.--Madrid: Reunidas representaciones Santander, interpretando unánimemente opinión toda esta provincia y de las de Burgos, Soria, Zaragoza, Teruel y Valencia, suplican V. E. haga llegar Consejo presidente conveniencia nacional sea construido séptimo trozo ferrocarril Santander-Mediterráneo, por reclamarlo así necesidades vitales estas regiones y por estar construidos 366 kilómetros y faltar sólo 67. Santander lleva 30 años solicitando esta mejora grandísima para su puerto, esperando in forme ese Consejo sea favorable realización, rogándole haga llegar a sus compañeros de Consejo nuestros deseos. Así se lo suplican Diputación provincial, alcalde de Santander, diputados a Cortes Pérez del Molino Ramos, Alonso, Zamanillo, Fuentes Pila, Valiente y Sáinz Rodríguez, Cámara de Comercio, Círculo Mercantil y Liga de Contribuyentes."

El primer telegrama lo firman las mismas personas y representaciones que este último.

Escuela de Comercio

ANUNCIO

El lunes, 16 del actual, a las nueve de la mañana, se verificarán en esta Escuela los exámenes de ingreso. Los exámenes de asignaturas tendrán lugar en días sucesivos, como se pondrá de manifiesto en el tablón de anuncios de este Centro.

Al mismo tiempo se recuerda a los alumnos que deseen dar validez académica a sus estudios por enseñanza oficial, que durante todo el mes de la fecha está abierta la matrícula correspondiente en la Secretaría de esta Escuela a las horas de oficina.

LUCHA DE CLASES

Federación de Obreros de las Juntas de Obras de Puertos.

Por la presente se fuga a los compañeros seleccionados de esta Sección se pasen por Izquierda Republicana el jueves y viernes, de cuatro y media a siete para entregarles entradas para el acto del día 15.

Sindicato provincial montañés de obreros peluqueros-barberos (Sección de Santander).

Se convoca a junta general extraordinaria para el jueves, día 12 del corriente, a las nueve de la noche, en el local de la Federación Tabaquera, sito en la calle de Segismundo Moret, número 5, bajo.

Tratándose que tratarse asuntos de suma importancia, se ruega a nuestros afiliados no dejen de asistir a esta Asamblea.--La Directiva.

Sociedad empleados de la Plaza de Toros y Campos de deportes, etc.

Esta Directiva pone en conocimiento de sus federados que, debiendo prestar servicio en la Plaza de Toros en el acto del domingo próximo se presenten a las ocho y media en el sitio de costumbre.

Se tomará en consideración la falta de asistencia.

Escuela Normal del Magisterio Primario de Santander

Se convoca a los alumnos aspirantes a ingreso-oposición en esta Escuela Normal el día 20, a las nueve de la mañana, para efectuar el primer ejercicio.

Santander, 10 de septiembre de 1935.--La presidente, JUANA FERNANDEZ ALONSO.

Para dar cumplimiento a la orden de 7 del actual, se convoca a los señores alumnos maestros Grado Profesional acudan a este Centro el día 14, a las doce de la mañana.

HERMANOS PALACIO

CALZADOS

EL BLANCO Y NEGRO TORRELAVEGA

El mitin socialista del día 15

Federación provincial de Agrupaciones y Juventudes socialistas montañesas.

Están ya ultimados todos los detalles de la organización del grandioso acto de afirmación socialista que se celebrará el día 15 de septiembre, a las once de la mañana, en la Plaza de Toros de Santander.

Habiéndose agotado todas las localidades de plaza, se han puesto a disposición de los compañeros y simpatizantes entradas de sillones y sillas de ruído. Pero para la mejor organización del acto, es imprescindible que las personas de la localidad que deseen asistir al acto de referencia, se apresuren a adquirir las correspondientes entradas, permitiendo así que estas Ejecutivas puedan servir sin angustias los numerosos pedidos que se están recibiendo de toda la provincia.

Los compañeros de la provincia que han de desplazarse en ese día a Santander, se ajustarán estrictamente a la circular que con instrucciones recibirán las organizaciones respectivas. Como está anunciado, los compañeros diputados que tomarán parte en el mitin son: Andrés Marso, Ramón Lamóneda, Jerónimo Bugeda y Luis Jiménez de Asúa.

Para la expedición de localidades en Santander, pueden adquirirse, desde siete a nueve, en los lugares designados en notas anteriores.

Partido de Izquierda Republicana.--Junta municipal.

Esta Junta municipal tenía proyectado y anunciado un acto público, e

el que había de intervenir el insigne republicano don Marcelino Domingo, y que debía celebrarse en la primera quincena del mes en curso. Pero teniendo en cuenta que el próximo domingo, día 15, se celebrará otro acto en la Plaza de Toros, organizado por la Agrupación Socialista de Santander, esta Junta municipal aplaza la celebración del mitin para sumarse y prestar su concurso con verdadero entusiasmo al acto socialista.

Se recomienda, por tanto, a todos los afiliados de Izquierda Republicana asistan el domingo próximo a la Plaza de Toros, pudiendo recoger las invitaciones en nuestro domicilio social, todos los días, de siete a nueve de la noche.

Homenaje a don Román Díez Ruiz

Próxima ya la fecha del 13 del actual, en cuyo día se rendirá un homenaje al decano de los viajeros de Santander, don Román Díez Ruiz con motivo de las bodas de oro, de su profesión, y la simpatía con que ha sido acogido este homenaje, hacen que ya sean numerosas las personas inscriptas.

Además del banquete que anunciábamos y que se celebrará en el restaurant "La Vizcaina", de La Albericia, a la una y media de la tarde se hará entrega a don Román Díez Ruiz de un artístico pergamino, obra de don José Simón Cabarga (Apeles), que regalan al señor Díez Ruiz varios amigos y entidades para perpetuar así tan señalada fecha.

Como el número de comensales será limitado, recordamos a cuantas entidades y comerciantes, así como compañeros de profesión han manifestado deseos de asistir, que no de moren la adquisición de tarjetas por la causa que señalamos y las muchas que hay ya reservadas. Las que quedan disponibles, pueden adquirirlas desde hoy, al precio de catorce pesetas, en las oficinas del señor Bolívar, calle Ribera.

Gran Kursaal LA TIERRUCA

SEGISMUNDO MORET, 7. - Tel. 35-32. - Santander

HOY, MIERCOLES

COLOSAL EXITO

Marichu Igueldo

NOTABILISIMA CANCIONISTA

Todos los días Varietés 7 tarde y 10, 11 y 12 noche. Domingos y días festivos, sección a las 7 de la tarde.

¡Formidable triunfo de la bicicleta Ruiz!

ARTICULOS DE SPORT CASA RUIZ, Arcos de Dóriga, 5 - Telef. 3609.

Triunfo verdadero en calidad, rozamientos, ligereza y duración sobre todas las demás marcas. RUIZ no es una marca : : más, es MUCHISIMO MEJOR : : TALLER DE REPARACIONES

El conflicto italoabisinio

Italia se negará a reconocer los acuerdos que para la solución del pleito italoabisinio adopte el Comité de los Cinco

La Delegación inglesa propone un mandato colectivo
 Londres. -- Parece, según el "Times", que la delegación inglesa ha propuesto la institución de un mandato colectivo de la Sociedad de Naciones en Abisinia. El periódico precisa:
 "No es posible todavía decir qué forma tomará el mandato, si será ejercido directamente por medio de un alto comisario y representantes oficiales, o si será repartido entre los firmantes del tratado de 1903, que actuarían en nombre de la Sociedad de Naciones. El principio permanece del lado británico, con la única condición de que la solución sea libremente aceptada por Abisinia."

Reunión del subcomité de los Cinco

Ginebra. -- El subcomité del Consejo de los Cinco, constituido ayer, se ha reunido bajo la presidencia del señor López Oliván, para proceder al análisis de los documentos de las dos partes en litigio.

El Comité se reunirá esta tarde para enterarse del informe redactado por el subcomité. El señor Laval representará a Francia en esta reunión.

El señor Madariaga, al habla con el representante de Italia

Ginebra. -- El señor Madariaga, presidente del Comité, visitó anoche al barón de Aloisi. A la entrevista asistió el secretario general de la Sociedad de Naciones, señor Avenal.

En esta entrevista el barón de Aloisi ha protestado contra la manera con que la Comisión de Peritos coloniales ha tratado la denuncia italiana contra Abisinia.

La Delegación italiana exige garantías para un examen objetivo del memorándum italiano, y afirma de nuevo el punto de vista de que los resultados de las deliberaciones del Comité de los Cinco no tendrán para ello efecto alguno de compromiso, y podrán constituir todo lo más un objeto de negociaciones libres entre Italia y las demás potencias interesadas.

Ceden las lluvias y se intensifican los preparativos guerreros

Djibouti. -- El haber cedido un tanto la lluvia desde el jueves último en las regiones montañosas de Gheralt, Semien y Reghemender, de Etiopía, que enfrendan con la Eritrea italiana, donde las fuerzas expedicionarias de esta nación están trabajando activamente en la construcción de carreteras, ha determinado el que los colonos experimentados puedan pronosticar que para el 15 o el 20 de septiembre habrá terminado la estación de las lluvias torrenciales, después de lo cual seguirán tres o cuatro semanas con ligeras lluvias, que no impedirán los movimientos de las tropas por los caminos actualmente libres de lodo.

Al mismo tiempo que cede la intensidad de las lluvias, los observadores conceden la mayor importancia a las noticias que llegan hasta aquí, según las cuales el estado mayor general etíope está ya preparado para hacer frente al primer ataque italiano, que se cree se iniciará por Adowa, en el norte.

Según estas manifestaciones, el emperador y el jefe militar, Rasseyoum, considerado como la mano derecha del emperador, comandante de las fuerzas negras del imperio Tigre, tienen el proyecto de simular una retirada ante el avance inicial italiano, con el fin de llevar las fuerzas enemigas al interior del país y facilitar a los etíopes una ventaja estratégica en su propio terreno.

Entretanto, se ha sabido que dormil soldados y seisientas mulas llegaron a Harrar durante el último fin de semana, procedentes de Addis Abeba, fuerzas que serán transportadas en camiones y mulas a las re-

giones en las inmediaciones de Djidjica y Ogaden.

Se ha sabido también que los etíopes están movilizando más de un centenar de vehículos pesados para estos transportes.

Simultáneamente, según informaciones que llegan a Djibouti, 40.000 soldados italianos se están concentrando en las inmediaciones de As-sab, al pie de las escarpadas cordilleras del Tallo. Este sector es considerado de gran importancia estratégica, puesto que desde él los aviones de bombardeo, cargados de bombas, podrían llegar fácilmente a todos los puntos vitales de Etiopía, Addis Abeba, la capital y el gran baluarte, que constituye la provincia de Harrar.

Según las noticias que se han recibido hoy aquí, es a los ataques aéreos lo que más teme el emperador, Haile Selassie, por lo que ha dado órdenes a todos sus generales para que no concentren sus tropas, sino que las tengan lo más repartidas que les sea posible, con el fin de no ofrecer blanco a la aviación.

Italia no reconocerá los acuerdos del Comité de los Cinco

Ginebra. -- De fuente italiana se sabe, que en la entrevista celebrada por el presidente del Comité de los Cinco, señor Madariaga, con el representante italiano, barón de Aloisi, éste manifestó que Italia no reconocería los acuerdos que el Comité de los Cinco adoptara, ya que su país se abstuvo de votar al proceder a la elección del mencionado Comité.

La Delegación italiana siente reparos a la inclusión de la Gran Bretaña en el Comité, por entender que debido a los intereses que Inglaterra tiene en Etiopía, está incapacitada para proceder con imparcialidad.

Italia se negará a comparecer cuando sea requerida para ello por el Comité de los Cinco, y, sin embargo, el barón de Aloisi recibirá al señor Madariaga cuantas veces este señor lo solicite, como lo hizo para la entrevista de ayer.

A pesar de esto, el Comité sigue estudiando los puntos de las proposiciones que se someterán a Italia y Abisinia, asegurándose que en caso de que Italia se niegue a admitir estas proposiciones sean sometidas al Consejo de la Sociedad de Naciones.

La orden de movilización general en Italia

Roma. -- Cuando se dé la orden de movilización general italiana anunciada por Mussolini, se movilizarán veinte millones de italianos: entre hombres y jóvenes.

Esto es intención del "duce" de que sirva para dar a entender a los demás países el que Italia está preparada para cualquier eventualidad.

La movilización terminará a las doce de la noche del día en que se ordene, pero los "balillas" se retirarán a sus domicilios a las nueve de la noche.

Los soldados que Italia ha enviado al Africa

Londres. -- Comunican de Port Said, que por el canal de Suez han pasado con dirección al Africa du-

rante el mes de agosto, 260.445 soldados italianos.

Durante el mismo mes fueron repatriados a Italia, por encontrarse enfermos 1.737 soldados.

Llegada de hidroaviones ingleses

Gibraltar. -- Han llegado a este puerto tres hidroaviones ingleses que se dirigirán a Basora, en la India.

Buques italianos en Grecia

Atenas. -- Comunican a esta capital, que sin previo aviso han llegado a los puertos de las islas Iona, Itaca, Cira y Egea, varios buques de guerra italianos.

Cuándo se dará la orden de movilización general

Roma. -- Se asegura que la orden

JULKIN
 EL MEJOR RELOJ
 San Francisco, número 18

Pombo llega a Guatemala

Guatemala. -- Procedente de San Salvador ha llegado a esta capital el aviador español, Juan Ignacio Pombo.

Fiesta oficial en honor de Lope de Vega

Convocados por señor director del Instituto Nacional de Segunda Enseñanza, y para tratar de la fiesta oficial que se celebrará el día 25 de octubre en honor de Lope de Vega se reunieron en dicho Instituto los de las Escuelas de Comercio y Superior del Trabajo, Biblioteca Menéndez Pelayo, Ateneo, Centro de Estudios Montañeses y La Coral.

CAFÉ 
CÁNTABRO
 Burgos I. -- Telef. 36-57

 Hoy, miércoles
GRANDIOSO EXITO DE CONCHITA SALMERON
 y de

MIGUEL MOLINA
 Notabilísimo artista gitano
 Unico en su género
 Todos los días secciones a las 8 y 11.
 Domingos y días festivos, sección de moda a las 6.

de movilización general en Italia la dará Mussolini el mismo día que den comienzo las hostilidades en el Africa oriental.

Se dice que las hostilidades comenzarán el día 24.

Addis Abeba. -- Circulan rumores, que aún no han sido confirmados, que ha sido posible interceptar un mensaje telográfico italiano en el que se dice que las hostilidades comenzarían el día 24.

El fracaso del Comité de los Cinco.

Ginebra. -- La nota más saliente de la jornada ha sido el posible fracaso de la labor de los Cinco, después de la entrevista celebrada anoche por el presidente del mismo, señor Madariaga, con el representante de Italia, barón de Aloisi.

De cualquier forma éste remitirá su informe al Consejo de la Sociedad de Naciones "sin la benéfica colaboración de Aloisi".

El Comité volverá a reunirse el jueves próximo, ostensiblemente para investigar las acusaciones formuladas por Italia y Etiopía pero seguramente para dar tiempo a preparar los discursos que Sir Samuel Hoares y otros delegados del Consejo pronunciarán en la reunión que celebrará el mismo una vez se le de cuenta del informe del Comité.

Los representantes de Inglaterra y Francia, conferencian

Ginebra. -- A las siete de la tarde celebraron una conferencia Sir Samuel Hoares, el ministro de Negocios Extranjeros ingles, Sir Anthony Eden y el jefe del gobierno francés, Mr. Laval.

La versión oficial de lo tratado en esta conferencia es que fué celebrada para dar a conocer el gran alcance del acuerdo entre Inglaterra y Francia.

En la reunión se trató también de la posibilidad de aplicar sanciones en caso de una agresión por parte de Italia, pero solamente ante esta eventualidad.

Parece ser que en la reunión los representantes de Inglaterra anunciaron al señor Laval que en caso de que Francia no apoyase plenamente este punto, podía llegarse al derribamiento de lo acordado en el Pacto de Locarno y de la Sociedad de Naciones.

El "negus" dispuesto a la concordia.

Ginebra. -- El "negus" ha contestado favorablemente a la petición que le fué hecha por el Comité de los Cinco para que se abstuviera de realizar ningún acto que pudiera perturbar las negociaciones que se están realizando para llegar a una solución pacífica del conflicto.

Un discurso de la emperatriz de Abisinia.

Addis Abeba. -- La emperatriz de Abisinia pronunciará un discurso, que será radiado, y en el que se dirigirá a las mujeres americanas.

Del concurso de bolos

A las tres menos cuarto en punto de la tarde, se jugará en el corro de la Feria de Muestras, emocionantes partidas semifinales de este Certamen.

Jugarán, por el orden siguiente, las partidas compuestas por los jugadores:

Jesús Torre y Juan A. Calderón de Santander, contra los hermanos Fuentes, de Nueva Montaña.

Ismael Terán y José Prado, de Santander, contra Luis Concha y Francisco Villar, de Renedo.

Ramón Mallavia y Manuel Gándara, de Torrelavega, contra Manuel Gómez y José A. Gómez, de Vargas.

Serafin Presmanes y Rafael Díaz, de Santander, contra José Fernández y José González, de Fuente.

Ha sido hallada

Una pulsera de oro que fué perdida el domingo en la lancha motora de Pedro Ripoll; se entregará a quien acredite ser su dueño, habiendo de ser pedidos los informes en esta Administración.

Cartelera política

Unión Republicana. Agrupación municipal de Santander

Se convoca a todos los afiliados de esta Agrupación a una asamblea extraordinaria, que se celebrará en nuestro domicilio social, Blanca, 16 el viernes, día 13, a las siete de la tarde en primera convocatoria y a las siete y media en segunda, continuando, caso de no terminar la discusión del orden del día, el sábado 14, a las mismas horas.

El orden del día será el siguiente:

Discusión y acuerdos sobre los puntos que constituyen el orden del día del Primer Congreso Nacional ordinario de Unión Republicana que tendrá lugar en Madrid los días 27, 28, 29 y 30 del corriente mes.

Nombramiento de delegado de esta agrupación para el Congreso.

Dada la importancia de los asuntos a tratar, se ruega la más puntual asistencia a todos los afiliados a esta Agrupación municipal. -- EL COMITE.

Juventud Republicana.

Esta Comisión organizadora, para avanzar en sus trabajos y convocar a Asamblea lo más pronto posible, ruega a todos los simpatizantes se pasen por el domicilio social, Colón 20, primero, todos los días laborables de cuatro a cinco y de siete a ocho y los domingos, de diez a una, tanto para orientar como inscribirse.

También pone esta Comisión organizadora en conocimiento de los jóvenes republicanos que en el día de ayer se ha enviado al excelentísimo señor ministro de la Gobernación el siguiente telegrama:

"Excelentísimo señor ministro de la Gobernación. Madrid: Protestamos indignados atentado inculcable consumado Renedo elementos fascistas durante celebración acto republicano. Por la Comisión organizadora, el secretario.

Suscripción de Izquierda Republicana

Suma anterior: 51.255'95 pesetas.
 José Quevedo, 1 peseta; Rey, 0'50; Josefa Vear, 1; Josefa Grijuela, 1; José Quevedo, 1; Varios cocineros, recaudado en un acto fraternal, 43'55; José Quevedo, 1; Grupo de cano, 10; Grupo de obreros de Nuevos obreros barberos, 28'25; Un republicano Montaña, 200; Grupo artístico de Pontejos, producto de una función, 58; Grupo de obreros metalúrgicos, 125.
 Total, 51.726'25 pesetas.

La jornada política

Lerroux dice en Barcelona, que si llega el caso dará sus votos a los partidos que han votado por él

Barcelona. -- Esta mañana el jefe del Gobierno se trasladó a la Plaza de España, con objeto de asistir a la inauguración de los grupos escolares construidos en dicho sitio y que llevan los nombres de Niceto Alcalá Zamora y Alejandro Lerroux. En el momento de llegar el jefe del Gobierno a la Plaza de España la Banda municipal interpretó el Himno de Riego.

Lerroux fué recibido por los consejeros municipales, que le dieron la bienvenida.

En el acto de la inauguración pronunciaron discursos el consejero de Cultura de la Generalidad y don Alejandro.

Este dijo, que el consejero de Cultura, antes de comenzar su discurso le había dicho que hablaría en catalán, cosa que le había complacido extraordinariamente, pues considera a dicho idioma como a los restantes que se hablan en España, y por otra parte lo entiende tan bien que tenía la seguridad de lograr hablarlo con facilidad.

Añadió que él consideraba como el mayor honor que había recibido en su vida el que un grupo escolar de Cataluña fuera denominado con su nombre, sobre todo por ir unido al del presidente de la República señor Alcalá Zamora.

Encomió la labor realizada en pro de la cultura por Giner de los Ríos, teniendo también frases de elogio para la cultura catalana, la que aseguró haría posible que las generaciones venideras llegaran a apreciar y admirar a Cataluña como se merece.

Después de la inauguración de ambos grupos escolares, el señor Lerroux se trasladó en automóvil a Esparraguera, con objeto de visitar la Colonia Cedó.

En Esparraguera fué recibido el jefe del Gobierno por las autoridades y los consejeros de Trabajo y Gobernación de la Generalidad.

Lerroux llegó a Esparraguera a las doce del día y poco después de él lo hizo el ministro de Industria y Comercio, señor Aizpun.

El jefe del Gobierno visitó detenidamente la fábrica donde trabajan 1.870 obreros, y en la que están instalados 1.340 husos y 910 telares.

Después fué obsequiado por la Dirección de la Colonia con un almuerzo a cuyo final, pronunció el señor Lerroux un discurso dando las gracias por las atenciones de que había sido objeto.

Hablando de las palabras de bienvenida pronunciadas por el señor Cedó, dijo que éste había sabido manifestar sus ideas con sencillez y claridad.

Añadió que el ideal republicano había sido, al fin, realizado y que muchas de las personas que habían sido mentalmente condenadas a muerte, habían sido indultadas por la República.

Dijo también que al dar entrada en el Gobierno a otros partidos, muchas personas habían llegado a decir que estos partidos llegarían a gobernar por sí solos.

--A esto, --dijo Lerroux-- debo contestar que si los citados partidos pueden gobernar mejor que yo, que he recibido los votos de ellos, no vacilaré en darles los míos.

Terminó su discurso el jefe del Gobierno elogiando a la industria catalana y encomiando la labor que en pro de la paz social realizan los directores de la Colonia Cedó.

La exportación de la patata temprana.

Madrid. -- En ausencia del ministro de Agricultura, se ha entrevistado con el subsecretario, señor Rome-

ro Rodríguez, el presidente de la Federación de Sindicatos Agrícolas del Litoral, don Pedro Calot, para hablarle del Tratado con Inglaterra en lo que se refiere a la exportación de patata temprana y de los créditos de la última exportación de verduras a Alemania.

Dice el señor Calot que los agricultores del litoral catalán deberían saber, antes de empezar este año la exportación de verduras a Alemania en la forma que ha de efectuarse el pago de las mismas. En cuanto al Tratado con Inglaterra, entiende que ha de suprimirse el impuesto del 4/8 que hoy existe para la exportación de patata temprana, por una serie de razones que ha expuesto.

El señor Romero Rodríguez, en nombre del señor ministro, no solamente ha prometido interesarse, sino defender en todo lo que dependa del ministerio de Agricultura los intereses de los agricultores del litoral catalán.

"La Libertad" comenta la "hazaña" fascista de Renedo

Madrid. -- "La Libertad" se refiere a la bomba que durante la celebración de un mitin de Izquierda Republicana, en Santander, arrojaron tres individuos pertenecientes a Falange Española, y dice:

"Contrasta la excesiva tolerancia que se tiene con esas agrupaciones, que organizan y practican el terror, con la severidad máxima empleada con los centros obreros, que por tratarse de entidades principalmente profesionales tienen perfecto derecho a su existencia legal.

Con el menor pretexto actual se clausuran Sociedades de obreros, e incluso no se permite la apertura de las que fueron cerradas en octubre. Derechistas y monárquicos, desde sus órganos de expresión han injuriado y calumniado a las Casas del Pueblo, que funcionan con fines de mutualidad y de organización gremial. En esta injusticia social hay un germen revolucionario que el Gobierno debe evitar rápidamente.

Hay que ir a la declaración rotunda de que los centros de Falange Española, alentadores y organizadores de actos como el que comentamos, son viveros de enemigos del orden y la tranquilidad nacional, y, por lo tanto, proceder a su clausura.

A todos conviene abatir definitivamente la cabeza de la bestia negra."

La forma en que se hará la conversión de la Deuda

Madrid. -- El ministro de Hacienda, al recibir a los periodistas este mediodía, les entregó el texto del decreto para convertir a la par la deuda amortizable al 5 por 100, de la emisión de 1917, la cual quedará retirada de la circulación a partir del día 10 de septiembre actual.

La Dirección general de la Deuda y Clases Pasivas emitirá, con fecha 15 de agosto de 1935, títulos de la Deuda al 4 por 100 anual, libres de la contribución de utilidad, amortizable en el plazo de cincuenta años a partir del día 15 de agosto de 1935 por la cantidad de 890.537.500 pesetas, necesaria para realizar la citada conversión.

La nueva deuda tendrá todas las garantías y privilegios propios del Estado, y será admitida por su valor nominal en toda clase de fianzamientos y de depósitos por el Estado y cualquiera Corporación de derecho público.

Los intereses serán satisfechos en cupones trimestrales, que vencerán el 15 de los meses de febrero, mayo, agosto y noviembre, y la amortización se hará por sorteo, también trimestral.

El día 20 del actual el Banco de

España abrirá suscripción pública al contado para la negociación a la par de los títulos de la nueva deuda.

Los tenedores de la deuda retirada de la circulación que no acepten la conversión, la presentarán a reembolso en el Banco de España en el plazo que media entre la fecha de publicación de este decreto y el 17 del actual.

Los títulos no presentados a reembolso en este plazo, se considerarán convertidos.

La estancia del ministro de Justicia en Barcelona.

Madrid. -- Esta mañana el ministro de Justicia, don Cándido Casanueva, fué cumplimentado por los magistrados, fiscales y jueces de Barcelona.

El señor Casanueva se mostró muy atento con sus visitantes, a los que comunicó que con motivo de la aplicación de la ley de Restricciones en su departamento, serían suprimidos cuatro juzgados de Barcelona y ocho más de los restantes puntos de la región catalana.

Estas declaraciones del señor Casanueva dieron lugar a apasionados comentarios en los círculos catalanes, ya que no se sabe la forma en que se resolverán las múltiples cuestiones que diariamente se plantean en la capital con la supresión de los mencionados juzgados.

El Tribunal Supremo dicta sentencia en el recurso por el asesinato de Sirval.

Madrid. -- La sala de Vacaciones del Tribunal Supremo ha dictado senten-

cia en el recurso interpuesto por el letrado don Eduardo Ortega y Gasset contra la sentencia dictada por el Tribunal de Urgencia en Oviedo, contra Dimitri Ivanoff, que el pasado año asesinó en la Comisaría de dicha capital al periodista republicano, don Luis de Sirval, y por el que se condenaba al asesino a seis meses y un día de reclusión temporal.

El Supremo, en su sentencia, declara no haber lugar al recurso presentado por el señor Ortega y Gasset, ya que las irregularidades observadas en el fallo del mencionado tribunal, y que fueron denunciadas por el acusador privado, no pueden subsanarse dentro de los estrechos moldes del recurso interpuesto.

Por lo tanto se confirma el fallo del Tribunal de Urgencia.

Como se sabe, a este fallo opuso un voto particular el magistrado don Fernando Valdes, que consideraba a Ivanoff como culpable de un homicidio sin circunstancias calificativas, y solicitaba que por ello le fuera impuesta la pena de 14 años, ocho meses y un día de prisión.

Disposiciones de la "Gaceta"

Madrid. -- La "Gaceta" publica, entre otras disposiciones, las siguientes:

Guerra. -- Decreto relativo a las situaciones de los generales, jefes, oficiales y sus asimilados y suboficiales y personal del Cuerpo auxiliar subalterno del Ejército.

Concediendo el empleo de general de brigada honorario, al coronel de

Caballería en situación de retirado, don Román Cano López.

Hacienda. -- Autorizando una emisión de timbres postales para conmemorar el XL aniversario de la fundación de la Asociación de la Prensa.

Orden fijando en 138,20 por 100 el recargo que han de satisfacer en la segunda decena del mes de septiembre las liquidaciones de derecho de Arancel que se hagan efectivos en moneda de plata o billetes.

Otra dictando normas para la sustrata de géneros contingentados o sujetos a determinados requisitos de importación.

Agricultura. -- Disponiendo que por este ministerio se realicen los ensayos y experiencias precisos para beneficiar las melazas y jugos verdes de la remolacha azucarera, por el procedimiento de que es autor don Teófilo Gaspar y Arnal.

Idem que los tenedores de trigo de todo el territorio nacional quedan obligados a que, sin excepción ni excusa alguna, presente la declaración jurada de las existencias que recolectaron o tienen en su poder.

Disponiendo que el personal técnico del Cuerpo nacional de Inspectores Veterinarios y personal afecto al Instituto de Biología Animal, no podrá ejercer más de un cargo oficial con sueldo consignado en los presupuestos del Estado.

Industria y Comercio. -- Prohibiendo con carácter temporal la importación de garbanzos tarifados en la partida 1.345 de los vigentes aranceles de Aduanas.

Noticias de toda España

Hoy comparecerá ante el Consejo de guerra, el director de "Avance", de Oviedo, Javier Bueno, para el que se pide doce años de presidio y un millón de pesetas de indemnización

OVIEDO. -- Mañana, miércoles, comparecerá ante el Consejo de guerra el periodista socialista Javier Bueno, director de "Avance" hasta que éste dejó de publicarse a raíz de la revolución de octubre.

El fiscal acusa a Javier Bueno de un delito de provocación, inducción y excitación a la rebelión, por lo que solicita se le imponga la pena de doce años de prisión mayor, mas un millón de pesetas de indemnización.

De la defensa del director de "Avance" se ha encargado el diputado socialista y abogado Mariano Mateo que, después de plantear la cuestión de competencia, solicita para su patrocinado la libre absolución, por entender que no existe cargo alguno contra él.

Dios los cría y los junta, pero ellos se pelean

MALAGA. -- Cuando el párroco de Marbella señor Vera, decía misa, se presentó en el templo el párroco anterior, señor García Morón, arrebatándole violentamente el culto en medio del asombro de los fieles.

La misa quedó interrumpida, promoviéndose gran escándalo. Las beatas salieron corriendo de la iglesia, por temer que ambos representantes de Cristo en la Tierra llegaran a las manos.

El origen de la riña es que ambos sacerdotes pertenecen a partidos políticos distintos. El actual titular está orientado por las damas catequistas, que después del suceso han enviado telegramas al gobernador protestando enérgicamente contra el proceder del otro cura.

Reparto de premios de un certamen

PALENCIA. -- En el Ayuntamiento se ha celebrado el reparto de premios y recompensas a los obreros que han

concurrido al Certamen provincial de Trabajo. No asistieron autoridades, transcurriendo el acto en medio de gran sencillez.

El organizador del Certamen, don Ramiro Alvarez, pronunció un discurso. Después se leyó el acta firmada por el Jurado y, finalmente, se procedió a hacer entrega de los premios y diplomas a los obreros laureados.

La fiesta resultó en extremo simpática.

Se suicida por disgustos familiares

PALENCIA. -- En la Acequia ha sido hallado el cadáver de Restituto Aragón Matanzas, de veinticuatro años, soltero y de oficio labrador.

El Juzgado se personó en el lugar del hallazgo, ordenando el levantamiento del cadáver.

Según han afirmado varias personas, Restituto se suicidó a consecuencia de los frecuentes disgustos que tenía con sus familiares.

Los forenses le practicaron la autopsia, procediéndose después a su inhumación.

Condenados por delitos de Prensa

VALENCIA. -- Ante el Tribunal de Urgencia se ha visto la causa seguida contra Santiago Tronchon Micó y Andrés Camilleri Comercy, procesados por injurias y calumnias al jefe del Gobierno.

Según el fiscal los procesados son autores de los entrefilets aparecidos en el semanario de esta ciudad "Sindicalismo", en los cuales se atacaba al señor Lerroux.

A pesar de la defensa que hicieron los señores Rodríguez Olozábal y Vargas, el Tribunal condenó a ambos procesados a la pena de dos meses y un día de arresto mayor a cada uno.

Condenados por la huelga de campesinos de hace un año

SEVILLA. -- Ante el Tribunal de Urgencia, aunque parezca mentira, se vió la causa seguida contra Antonio Pérez Hidalgo y otros ocho obreros, a los que se acusa de haber penetrado en la finca denominada "Gazajillo" durante la huelga de campesinos del mes de junio de 1934, destruyendo la maquinaria agrícola.

También se les acusa de haber hecho disparos y quemado las gavillas.

Entre los procesados figuraba un soldado del regimiento de Granada, llamado Fernando Cano, que fué conducido por fuerzas de Asalto.

La defensa solicitó la absolución de todos los procesados, pero éstos fueron condenados a penas que oscilan entre uno y dos años de prisión.

También se condenó a un mes de arresto, por resistencia a las autoridades, a José Fernández Alvarez.

Un herido grave y varios contusos al arrollar un camión a un carro

VALENCIA. -- Cuando se dirigían a la Fuente de Calicanto los componentes de una familia, en un carro, y cuando éste se encontraba en la pronunciada curva situada a la entrada del puente de Poyo, un camión que venía en dirección contraria precipitó sobre el carro, lanzando fuera de él a sus ocupantes y arrojando la caballería al fondo de un barranco.

Después de cometido el hecho, el camión huyó velozmente.

A consecuencia del suceso fueron asistidos en el Hospital: Francisco Sanchis Ferrándiz, de cincuenta y ocho años, a la que se apreció fractura de la base del cráneo, contusión cerebral y varias erosiones; pro-

VEGA TRAPAGA VENERO SIFILIS
 ECONOMICA, DIARIA, DE CUATRO A SEIS Y MEDIA TARDE
 MÉNDEZ NÚÑEZ, 7, SEGUNDO

Noticias del extranjero

Hacia la restauración monárquica en Grecia

Atenas.--Se ha sabido que el presidente de la República, Alejandro Zaimis, presentará su dimisión inmediatamente después de la declaración esperada de Tsaldaris en favor de la restauración monárquica. El general Papagos, amigo de Tsaldaris, ha sustituido al general Panachietacos y se celebrará una nueva reunión del Consejo de ministros. La situación permanece aún bastante confusa.

Atenas.--El primer ministro, Tsaldaris, ha lanzado un manifiesto en el que recomienda la votación a favor de una monarquía democrática en el próximo plebiscito que se ve a celebrar para determinar el régimen por el que se ha de regir en lo sucesivo la nación.

Atenas.--La Agencia Atenas comunicó: "A consecuencia de ciertos movimientos del primer Cuerpo del Ejército, se tomaron medidas, a consecuencia de las cuales presentó su dimisión el ministro de la Guerra, general Condylis.

El Consejo de ministro ha examinado la situación y estimando que la misma era consecuencia de una mala interpretación, el general Condylis ha retirado su dimisión.

Durante el Consejo de ministros se celebró una reunión en los pasillos de la Cámara entre varios diputados. El

La mujer manifestó que dichas lesiones le habían sido causadas por su marido en el curso de una discusión.

Seis heridos por una explosión Madrid.--A primera hora de la tarde y en los momentos en que estaban trabajando varios pozeros municipales en el colector del Paseo de San Vicente, hizo explosión una lámpara de carburo, resultando seis obreros con graves quemaduras.

Para solicitar el indulto de un guardia civil condenado a muerte.

Córdoba.--El gobernador civil de la provincia, ha suspendido el viaje que tenía proyectado a diferentes pueblos de la región, a causa de la sentencia de muerte caída contra el guardia civil Rafael Quesada.

El gobernador ha manifestado que está atento a que se confirme la sentencia impuesta para comenzar a practicar gestiones con el fin de conseguir el indulto del reo.

Igualmente las fuerzas vivas de la provincia están a la expectativa con objeto de pedir el indulto, una vez sea confirmada la pena.

Solicitando el reingreso en el Hospital.

Sevilla.--El gobernador fué visitado por una Comisión de enfermos que fueron despedidos del hospital por un plante, promovido por la mala calidad del rancho.

Los visitantes solicitaron del gobernador que se pusiera al habla con el presidente de la Diputación Provincial y con el director del Hospital, con el fin de que los volvieran a admitir en el mismo de nuevo.

Un obsequio a la señora de Rico Avello.

Ceuta.--Una Comisión de la guardia civil de Marruecos visitó a la señora del Alto Comisario, con objeto de hacerla entrega de un regalo, por haber obsequiado dicha señora una bandera a la referida fuerza.

Clausura de la Semana Pedagógica.

Córdoba.--Con asistencia del gobernador civil, que representaba al mismo tiempo al director de Primera Enseñanza, se ha celebrado el acto de la clausura de la "Semana Pedagógica".

general Panayotacos intervino para restablecer el orden y resultó ligeramente herido.

En vista de ello, ha sido reemplazado en el mando del primer Cuerpo del Ejército por el general Papagos.

Atenas.--Se confirma el incidente entre el general Condylis, ministro de la Guerra y vicepresidente del Consejo, y el general Panayotacos.

El Consejo de ministros ha escuchado las explicaciones de este último y se cree que el incidente ha sido debido a una mala interpretación, que está en vías de arreglo.

Durante la celebración del Consejo el Sr. Tsaldaris recibió a una Comisión de diputados monárquicos, a los que aseguró que haría proceder al plebiscito y se declararía partidario de la restauración.

Atenas.--Se asegura que el señor Pericles Rallis, considerado como republicano, ha dimitido.

Choque de dos trenes eléctricos Padua.--Dos trenes eléctricos han chocado cerca de Noventa.

Han resultado muertas cinco personas y cuarenta y cuatro heridas, doce de ellas gravemente.

Milán.--El número de víctimas en el accidente ferroviario de Noventa, se eleva a siete muertos y treinta y un heridos.

Muerte del senador Huey-Long Baton Rouge.--El senador Huey Long murió bajo el aparato de respiración artificial de oxígeno después que los médicos que le asistían habían agotado todos los recursos para hacerle reaccionar desde que comenzó a perder fuerza el lunes por la noche.

El anuncio de la muerte de Long ha sido recibida con gran calma, pronosticadora, según se cree, de inmediato y posiblemente violento derrumbamiento del aparato político que el dictador había establecido en el estado de Luisiana.

En previsión de posibles perturbaciones, cuatro compañías de guardias nacionales están preparadas en los cuarteles de Jefferson, mientras que una fila de camiones están dispuestos para el traslado rápido de esas fuerzas.

Un crimen político en Viena. Viena.--El portero de un hotel de tercera clase, ha encontrado estrangulado con una toalla en una habitación al obrero Kari Repold, de cincuenta y cuatro años de edad.

Con un lápiz de pintar cejas se había pintado cruces esvásticas en la frente del cadáver. En la toalla se leían las palabras siguientes: "Venganza por traición".

No se sabe si se trata de un crimen político o de una simulación de un crimen político. Tampoco se sabe si la mujer que le acompañaba y que abandonó el hotel a primera hora del domingo, era verdaderamente su mujer o un hombre vestido de mujer.

Sublevación militar contra la dictadura portuguesa.

Lisboa.--Se ha sabido que a primera hora se ha intentado una sublevación militar contra el Gobierno.

Un oficial de la Armada llamado Méndez Mortón, intentó sublevar a la tripulación del crucero "Bartolomé Díaz" pero fué detenido por el comandante del mismo, siendo recluido en una fortaleza.

Se ha efectuado la detención de numerosas personas, entre ellas la de Reveillo Almeida.

No bien se tuvo noticias de la sublevación fué declarado el estado de excepción en Lisboa.

El palacio presidencial, los ministerios y las centrales de Correos y Telégrafos están custodiadas por fuerzas del Ejército.

del actual agredieron a un agente de vigilancia.

Los procesados se hallan en régimen de prisión atenuada.

La muerte de la madre de Pío Baroja.

San Sebastián.--El Ayuntamiento acordó que constase en acta el sentimiento de la corporación por la muerte de la madre del insigne escritor vasco don Pío Baroja.

El aniversario del asesinato de Manuel Andrés.

San Sebastián.--A la una de la tarde la Asociación de la Prensa se trasladó al cementerio, depositando una hermosa corona de flores en la tumba de don Manuel Andrés, cuyo primer aniversario de su asesinato se cumple hoy.

San Sebastián.--A las tres de la tarde Izquierda Republicana llevó a la tumba de don Manuel Andrés, infinidad de coronas de flores que fueron depositadas en el local social. Por la noche se celebrará sesión necrológica en el mismo local.

Caretero atropellado

Alcalá de Henares.--Esta mañana, en el kilómetro once de la carretera próxima a Canillejas, una camioneta de matrícula de Murcia atropelló a Andrés García, que se dirigía a Madrid procedente de Alcalá de Henares con un carro tirado por dos mulas. El carro iba cargado con objetos de alfarería.

A consecuencia de atropello fué recogido el caretero en grave estado y conducido al Hospital de Madrid, después de haber sido curado de primera intención en Canillejas.

Parece que actúa el juzgado de Barajas.

La causa por los sucesos de Eibar.

Pamplona.--Ha llegado a esta capital la causa por los sucesos del mes de octubre en Eibar.

Esta causa fué devuelta por el fiscal militar, señor Danvila, después de haber sido calificada.

En ella se solicitaba la imposición de cuatro penas de muerte, aproximadamente treinta de reclusión perpetua y otro gran número de penas de diez y veinte años de prisión.

A los defensores, que son catorce, se les ha concedido un plazo de cinco días a cada uno para que estudien el sumario.

Por lo tanto se puede asegurar que la causa no será vista hasta dentro de varios meses.

Era deseo de los procesados que la vista de la causa tuviera lugar en San Sebastián, pero existe la creencia de que ello no será posible por varios motivos, el más importante de los cuales es el de que ninguno de los abogados defensores están colegiados en Guipúzcoa.

Llegada de periodistas extranjeros.

Pamplona.--Ha llegado a esta capital el grupo de periodistas y escritores extranjeros que están realizando un viaje de turismo y estudio por España.

Todos los llegados son redactores de importantes rotativos de Francia Bélgica y Suiza, habiéndose organizado en su honor varios actos, entre ellos una comida con que los obsequiará en el Ateneo de la Asociación de la Prensa de Pamplona y una función de gala en el teatro Gayarre.

Detención de ladrones de trenes.

Madrid.--La brigada especial de la guardia civil ha detenido a tres ladrones de trenes.

La detención ha sido debida a la denuncia hecha por el puesto de la guardia civil de Ceceñas (Toledo), que comunicó que una banda de ladrones de trenes, había robado un vagón de un tren de mercancías.

Con estos datos la brigada especial practicó diligencias que dieron por resultado la detención de los tres individuos citados anteriormente cuyos nombres son: Andrés Berzal, Antolín Velasco y Simón Díaz.

Una mujer agredida por su marido.

Zaragoza.--En la Casa de Socorro se presentó a recibir asistencia facultativa, María García, de 38 años de edad, que presentaba varias heridas de carácter grave en la cabeza y en distintas partes del cuerpo.

levona Villanueva, de 22 años, soltero; Francisco Moreno Sedeño (a) el Místico y Francisco Cañete Jiménez, todos ellos autores del atraco del paseo de los Tilos. Francisco Saldaña Márquez (a) "el Saldaña", que ha sido detenido hace unos días en Sevilla, con ocasión de un tiroteo entre la fuerza pública y unos extremistas, es otro de los autores de dicho atraco.

Ya se ha oficiado el comisario jefe de Sevilla solicitando que sea puesto a disposición del juzgado de instrucción de Santo Domingo de Málaga, que es el que interviene en el hecho citado.

En un registro

Málaga.--La guardia civil del pueblo de Alpendeiré practicó un registro en el domicilio del vecino Alonso Arillo Rodríguez, de 60 años, incautándose de un revolver, dos pistolas cinco cartuchos cargados con bala de plomo para revolver, cartuchos de carabina, pólvora, dos escopetas y munición gruesa.

El detenido ha ingresa en la cárcel a disposición de al autoridad judicial.

El "Graf Zeppelin" pasa por Ceuta.

Ceuta.--A las 12,30 de hoy pasó el "Graf Zeppelin" por el Estrecho de Gibraltar, con dirección al Atlántico, muy cerca de la costa de Ceuta.

Le amenazan de muerte y fallece por la impresión.

Castellón.--En Vinaroz el marinero Joaquín Gombaur Chafer, por desavenencias en cuestiones de trabajo, amenazó de muerte al presidente de la sociedad de marineros "El Progreso", Sebastián Bad Decap, de setenta años, quien falleció de la impresión que le produjo la actitud de Gombaur.

El crimen del Molino de la Corredera.

Segovia.--El crimen del Molino de la Corredera, cercano a Cuellar, sigue rodeado del mayor misterio.

Las activas gestiones que viene practicando la guardia civil, al mando del subteniente de Puentepeayo, no han dado hasta la fecha resultado satisfactorio. Continúan detenidos los resineros. Otros individuos, entre ellos varios jóvenes del cercano pueblo de Sanchoñudo, han sido también detenidos, pero sin que de momento pueda precisarse dato concreto que acredite la culpabilidad de ninguno de los detenidos.

Se ha dado aviso al capitán de la Benemérita de Coca para que dirija personalmente la labor de investigación hasta conseguir la captura del asesino.

El resinero, que se ausentó del lugar del suceso precisamente el mismo día en que se cometió el crimen, también se encuentra detenido, pero tampoco ha podido comprobarse participación e nel crimen.

La emisión de Electra de Viesgo, cubierta.

Bilbao.--Hoy se ha visto sorprendido el público con la aparición en el Banco de Vizcaya del cartelito anunciador de la emisión de obligaciones de la Electra de Viesgo, que ha sido ya cubierta.

Como la operación tenía de margen hasta el día 16, la noticia de su prematuro cierre, ha sorprendido a muchos.

El éxito de la operación ha causado en los círculos financieros de la plaza la antural impresión, pues aunque estaba asegurada por los Bancos que la tomaron a su cargo, sin embargo, el término feliz de una emisión que ha tenido que romper el hielo de la indiferencia, después de tantos años que sólo las del Estado han encontrado acogida entre el público, significa mucho en el saneamiento ambiente y en la mejora de ánimo del espíritu del rentista.

Contra dos créditos mejicanos

Bilbao.--Para el día 13, a las diez y media de la mañana, se ha señalado la vista por el Tribunal de Urgencia de la causa instruida contra los súbditos mejicanos, don Armando Solana, teniente de corbeta, y don Felipe Neri Franco, contramaestre de máquinas, procesados por el delito de atentado a la autoridad.

El hecho se registró en el concert El Metro, donde en la noche del 6

nóstico grave. Rosario Navarro Climent, de una herida contusa en la cabeza y escoriaciones en ambos brazos; menos grave.

También fueron asistidos de lesiones leves Francisco Mateu Sanchis, de veintiséis años, y Lolita Navarro Climent.

Un portero de teatro gravemente herido en riña

MÁLAGA.--En el pueblo de Carratraca se ha registrado un sangriento hecho, a consecuencia del cual resultó gravemente herido Diego Cárdenas Rodríguez, de veintisiete años, portero de un teatro de la localidad.

Según parece, mientras se verificaba la representación de un dral a dos individuos llamados Miguel Merino (a) "el Curro" y Francisco Moralo Miguel, pretendieron entrar sin billete al espectáculo. Como el portero se lo impidiera, le agredieron, causando lesiones de gravedad.

Ambos sujetos fueron detenidos. Por la desaparición de la niña raptada, recientemente aparecida, fué procesada un inocente

SEVILLA.--Con motivo de la aparición de la niña raptada por unos gitanos y que ha aparecido recientemente en Valencia, "El Libre al" de esta ciudad publica una amplia información, obtenida en Sanlúcar, según la cual hace diez años, cuando desapareció la niña de referencia, fué detenido y procesado un hojalatero ambulante llamado Francisco Pérez (a) "Sanaya".

La causa de la detención y procesamiento fueron unas declaraciones prestadas por un hijo del "Sanaya", según las cuales él y su padre habían presenciado cómo un hombre asesinaba y extraía la sangre de la niña en cuestión. El padre negó rotundamente, siendo puesto en libertad, después de un reconocimiento médico practicado a su hijo, que dió como resultado saber que éste tenía un excesivo desarrollo mental.

Esta información está siendo muy comentada.

Los sucesos de octubre en Mataporquera.

Burgos.--Mañana, miércoles, dará comienzo el Consejo de guerra contra varios obreros, por los sucesos de Mataporquera en el pasado mes de octubre.

Para varios de estos procesados pide el fiscal penas que oscilan entre diez y veinte años.

Estos obreros serán defendidos por militares.

Un niño ahogado.

Arcos de la Frontera.--En la huerta del Pino se acercó a la alberca el niño de dos años, Fernando Gómez pereciendo ahogado.

Accidentes del trabajo

Bilbao.--Hallándose trabajando en la estación del Norte, el barranquero Angel Rtonino, de 26 años, natural de Valladolid, tuvo la desgracia de sufrir una caída, produciéndose la fractura de ambos radios y una herida contusa en la región parietal.

Fuó conducido al hospital, siendo su estado calificado de reservado, ingresando en una sala.

Quando se hallaba sobre un camión descargando en el barrio de Zorroza, el chofer José Pérez, de 30 años, se cayó, resultando con una contusión en la región lumbar derecha y la probable fractura de la última costilla, de pronóstico reservado.

Se le atendió en el hospital, pasando después a su domicilio en Sestao.

Un loco dispara contra varias personas.

Coruña.--En el lugar denominado Sombras, del municipio de Miño, José Pérez López, de 33 años, que padece enajenación mental, tenía la obsesión de que todos sus convecinos le perseguían. En momento de gran excitación nerviosa cargó una escopeta de caza dispuesto a matar al primero que se le pusiera por delante. En el camión encontró a Andrés Fernández, Luis Carro y Rosa Pérez, contra los que hizo varios disparos hiriendo gravemente a los dos primeros, que han sido traídos a La Coruña, ingresando en el hospital.

El autor de los disparos fué detenido, ingresando en la cárcel.

Atracadores detenidos

Málaga.--La policía de Málaga ha procedido a la detención de Julio Ma-

PERBORATO "GAVILAN" 0,50 PAQUETE FARMACIA Méndez Núñez, 4 "GAVILAN"

P O R L A M O N T A Ñ A

TORRELAVEGA

Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Torrelavega.
Exámenes.--El día 17 del actual, a las nueve de la mañana, comenzarán en este Instituto los exámenes de la actual convocatoria de septiembre, teniendo lugar en dicho día y hora los de ingreso y continuando en los sucesivos los de asignaturas de los diferentes cursos, cuyo "Cuadro de Tribunales" queda expuesto en el tablón de anuncios de dicho Centro.

Matriculas gratuitas.--Igualmente ha sido fijada en el tablón de anuncios la relación de los alumnos a quienes se les ha concedido matrícula gratuita para los exámenes de referida convocatoria.

Del Registro civil.
En esta ciudad ha dejado de existir la niña de un año María Carme Tejedor Prieto.

Reciban sus padres nuestro pésame.
* * *

Ha fallecido la nena de un mes Josefa Herrero Gómez, hija de nuestros amigos Cipriano y Josefa.
* * *

También ha dejado de existir Manuel Gutiérrez Cerro, de 48 años de edad.

A su hermano Cecilio enviamos nuestro pésame.

Mucha tranquilidad
Por los Centros oficiales la tranquilidad ha sido absoluta, ni una noticia siquiera que comunicar a nuestros lectores. En el Registro civil no ha habido una nota demográfica. Por los Juzgados la tranquilidad era absoluta, y en el Municipio parece que persiste aún por esa augusta paz de no molestar ni el ruido de una mosca.
¡Qué delicia de pueblo!

¡Ni en el Zapatoñ ha habido ruido! ¡Con las cosas, y tan urgentes que debería hacer nuestro municipio!

En fin, viva mi pueblo, y que no pase nada.

Así da gusto.
El reloj de la vieja iglesia
Sigue aún sin arreglo el viejo reloj de la vieja iglesia, que tan pronto creíamos que iba a reanudar su tic-tac por las insistentes preguntas que hacía el amigo Cayón a la primera autoridad, y que casi siempre tiene la suerte de ver colmado de mejor éxito su campaña.

Pero esta vez no parece que se nos hace mucho caso. Acaso haya alguna razón superior, amigo Paco. En la misma iglesia advertimos un curioso reloj de sol que, aunque no con gran exactitud, hace las señales horarias.

Siempre tienen los regidores una salida, aquí advertimos esta ¿no es verdad, señor alcalde? pero ¿qué disculpa tiene el haber suprimido el urinario de la plaza del 3 de noviembre?

Paciencia...
Orden del día para la sesión que celebrará la corporación municipal esta tarde.

Aprobación del acto de la sesión anterior.

Dar cuenta de la resolución del Tribunal Económico-administrativo, a la reclamación formulada por la Compañía del ferrocarril Cantábrico.

Escrito de don Tomás Gutiérrez, solicitando reparar su casa, en Tanos.

Idem de don Gumersindo Villazón para construir cuadra y pajar en una casa del pueblo de Sierrapando.

Escrito de don Segundo Rodríguez solicitando reposición del acuerdo por el que se ordena derruir la casa nú-

mero 33 de la calle de la Carrera. Idem de los señores de Urbina, solicitando reparación de miradores en casa de su propiedad.

Informes.
Nómina de jornales.
Cuentas.
Proposiciones, ruegos y preguntas.
Una denuncia interesante.

Nos limitamos hoy a anunciar a nuestros lectores una interesantísima noticia, vamos que ya es vieja, pero se entiende anuncio en el sentido periodístico.

Un señor de la localidad hizo una denuncia concreta y fundada sobre el contrabando en la ciudad. El municipio, en vez de interesarse por ello, desestimó la denuncia arguyendo que existía concierto.

Se trata de más de veinte mil duros, y no es exagerada la cifra según comprobaremos con una información que al objeto hemos de realizar.

De quintas
Para hacerles entrega de documentos militares se ruega se presenten

en el negociado de quintas de este Ayuntamiento los individuos que se indican a continuación:

Manuel Acebal Martín, Macario Galguera, Maximino Alonso Silio Eusebio Alvarez Chaves, Esteban Angulo Ruiz, Gregorio Aranguren Diego, Leopoldo Argos Puente, Antonio Bilbao Valdes, Antonio Bolado Andueza, Lepe Bolado García, Eulogio Bustamante Uzal, Agustín Caballero Polanco, Carlos Cabañas Abarca, Agustín Cacho Gutiérrez, Antonio Calderón Lanchares, Simón Calzada Alsedo, Vicente Casaiz Fernández, Carlos Casaiz García, José Casanova Martínez, Andrés Castañeda Castañeda, Jesús Castillo San Martín, Miguel Cayón Diego, Jerónimo Cayón Salces, Julio Cayón Zornoza, Antonio Ceballos Hoyuela, Urbano Ceballos Mantecon, Alejandro Ceballos Serrano, Ramón Cicero Sáiz, Santiago Conde del Olmo, Enrique Corta García, Martín Corta Torre, Lorenzo Cortavitarre Macho, José Crespo González, Javier Chausal Gallego y Ramón Díaz Menocal.

Ante el ciclo del domingo

Sigue la animación en aumento por asistir al gran acto organizado por las Juventudes Socialistas.

El número de localidades que se han vendido en Torrelavega es realmente extraordinario pasando de mil quinientas, y esto es prueba de manera concluyente el enorme interés despertado.

Ante las dificultades que se ofrecen, la Comisión nos envía la siguiente nota relacionada con el tren especial y el despacho de billetes:

Habiéndose expendido un número muy considerable de localidades para el acto que se celebrará en Santander el próximo domingo, día 15, en la plaza de toros, y para evitar aglomeraciones y molestias, se han puesto a la venta los billetes económicos para el tren especial que saldrá de Torrelavega a las 8'45 de la mañana.

La venta de los billetes se hace en la Villa de Santillana, Bar Piquio, Bar Vitorero, La Bombilla, Bar Caprivi y Villa de Madrid.

Gómez PELAEZ

REINOSA

Anti San Mateum.

Camina Reinosa hacia sus tradicionales ferias de San Mateo. Su gestora municipal, al parecer, se empieza a preocupar de confeccionar unos festejos a "tono" con su nombre y condición, y ya anuncia sus gestiones para contratar una notable "Banda militar" de la provincia, que sirva de eje filarmónico en las próximas fiestas.

Esta decisión de la gestora respecto a la cuestión "musical", vuelve a poner a flote el cadáver de la "Banda municipal".

De poco han valido proposiciones, consideraciones y razonamientos sobre este asunto, pues la gestora municipal de Reinosa, fiel a su política cristianamente ejemplar de "derechas", o consigue a la fuerza lo que se propone, sin pararse en posibles barras legales, o sitiará por hambre a los pobres músicos con la esperanza de que a lo largo de las jornadas invernales, acentuada la falta de medios, se entregarán atados de pies y manos, ahorcando la defensa de sus legítimos derechos.

Y el pueblo de Reinosa, el pacífico y hospitalario pueblo de Campoo, ha tenido que aguantar, con la consiguiente resignación del que sufre sin opción a rechistar (aunque sea el pagano de todo), a estar todo el verano sin música, a tragar, quieras que no, la píldora de ambiente aburrido y de mísera aldea que le ha suministrado en pequeñas dosis su "celosa" gestora municipal.

Pero, en compensación, ha habido música en Santiago y la habrá en San Mateo.

Total, en junto, "ocho días", cuyo importe, al parecer, no andará muy lejos, entre honorarios, fondas, viajes y otras zarandejas, de las ocho mil pesetas, que se van, en su mayor parte, del pueblo y que a poco más hacen el completo destinado paquete, en Reinosa, hubiera durante todo el año algo de progreso y cultura musical "propia".

Siga la infatigable gestora municipal "sin titubeo" su "acertadísimo" camino en esto de las restricciones, segura de haber encontrado la panacea reductora de su abultada nómina, y cuando un empleado municipal, por ejemplo "un guardia", falt... ¿para qué castigarle...? La solución lógica, siguiendo la novísima costumbre que ahora con la "Banda de música establece, será disolver la Guardia municipal en pleno, y ya con esto logra una importante economía; y cuando el empleado a sancionar sea administrativo, pues, entonces, fuera con las oficinas municipales, pero que no quede ni el secretario.

F.

Guarnizo

El domingo se celebraron en este pueblo las renombradas fiestas de los Remedios, acudiendo gran cantidad de romeros, tanto de los pueblos próximos como de la capital.

Las fiestas estuvieron amenizadas por varios profesores de la Banda municipal de Santander, siendo la nota más destacada de las mismas, lo bien organizados que estuvieron los diversos festejos que se celebraron.

De un sorteo

El aparato eléctrico que se ha rifado con el número 181, en vez de ser Jacinto Tejedor es José Pérez, Sol, 2, segundo.

MANDO Y ORDENO

DE LA ALCALDIA

Al recibimos ayer, por la tarde, el señor Villegas, nos manifestó que había sido visitado por la señora viuda del notable pintor Igorra, quien manifestó al alcalde su deseo de que algunos de los cuadros de su fallecido esposo figurasen en el Museo municipal, para lo cual ofreció varias de estas obras, cosa que le fué agradecida por el señor Villegas. También nos manifestó éste que había estado en la Alcaldía una comisión de vecinos del barrio de La Torre, de San Román, para darle cuenta de que habían acordado contribuir con el tanto por ciento que os fué requerido para los trabajos de saneamiento de una alcantarilla existente en dicho barrio.

Acercas de esta actitud de los mencionados propietarios, nos manifestó el alcalde su agradecimiento hacia otros propietarios de una travesía del Río de la Pila, que han efectuado diversas obras en la misma, sirviendo en un solo céntimo al Ayuntamiento.

El señor Villegas fué, igualmente, visitado por el director del Instituto, señor Royo, quien le informó de la orden recibida del Ministerio de Instrucción pública, para que el próximo día 25 se celebre en todos los centros docentes un acto de homenaje a Lope de Vega, solicitando para ello el concurso de las Diputaciones y Ayuntamientos.

El alcalde dió a conocer al señor Royo las gestiones que se han estado realizando para dar a conocer en el Colisevm María Lisarda varias obras de Lope de Vega, manifestándole también que se pondría a habla con el gerente de dicho teatro y con el presidente de la Diputación para tratar de que dichas gestiones llegasen a feliz resultado con objeto de que, al mismo tiempo que académicamente, se pueda rendir homenaje al gran poeta dando a conocer sus producciones.

Asimismo nos dió a conocer el alcalde la desagradable noticia de haber sido devuelto al Ayuntamiento el proyecto de construcción de un autopista de la Magdalena al Sardinero, que había sido remitido a la Junta del Paro, por entender los técnicos de la misma que el tal proyecto no encajaba en los consignados como realizables.

Don Gerardo Nárdiz, gerente de la Sociedad de Aguas, estuvo también en la Alcaldía, donde el alcalde le manifestó que se había aprobado la captación de aguas del manantial de Alisal y del río Pas, para lo que era preciso realizar varias obras, entre ellas, dos de gran importancia, como son la instalación de estaciones de filtros clasificadores y construcción de una zona de protección del río. El señor Villegas solicitó del señor Nár-

diz la colaboración de la Sociedad de Aguas para realizarlas, prometiendo el citado señor la solicitada colaboración.

El ponente de la Comisión de Personal, señor Pedraja, se reunió con el señor Villegas para tratar del proyecto de reorganización del personal, adoptando un acuerdo que será sometido a las diferentes minorías, y después al Ayuntamiento, para su aprobación.

Aunque el señor Villegas no nos comunicó el alcance de este proyecto, parece ser que es muy amplio, y que contiene grandes ventajas económicas para el Municipio.

Por último, preguntamos al señor Villegas sobre el cierre efectuado en una calleja de Peñacastillo, cosa que había motivado la protesta de unos vecinos de dicho pueblo.

El alcalde nos contestó que como en los actuales momentos se está construyendo otra calleja, de parecido servicio de la que mencionamos se había solicitado de uno de los propietarios del terreno que atravesara dicho camino una franja del mismo, ofreciéndosele a cambio el terreno de la antigua calleja, que ya estaba en desuso.

Para terminar esta transacción, añadí al alcalde, estoy esperando me sean remitidos los necesarios documentos, a fin de que yo resuelva en definitiva, cosa que haré entonces, si ello no redunde en perjuicio del vecindario.

La sesión municipal de mañana.

En la sesión que el Ayuntamiento tiene anunciada para mañana, se discutirán, entre otros, los siguientes asuntos:

Sobre la Mesa.

Señalando normas para la concesión de anticipos reintegrables.
Modificando el apartado cuarto

Banda municipal

Programa de las obras que ejecutará hoy, desde las 8, en el Paseo de Pereda:

PRIMERA PARTE

"La Chusma", pasodoble. Luna.
"Jugar con fuego", selección. Barbieri.
"Abril sevillano", intermedio. Faixá.

SEGUNDA PARTE

"La guitarra de Figaro". Sorozábal.
"La del manejo de rosas", selección. Sorozábal.
"Brisas de Málaga", zambra. Ledesma.

el artículo tercero del Reglamento de empleados subalternos.

Proponiendo se nombre conserje del Grupo escolar "Ramón Pelayo" don Lucio Martínez Hernández.

Acceptando la proposición del concejal don Ernesto del Castillo respecto al nombramiento de una Comisión especial que entienda en el transporte urbano de viajeros.

Expediente sobre abono de haberes los funcionarios municipales que dejaron de prestar servicio durante los sucesos revolucionarios de octubre.

Despacho ordinario.

PERSONAL.--Concesión de licencias y vacaciones reglamentarias a varios empleados.

Concediendo un socorro de diez mensualidades a don Domingo Leza, profesor de la Banda municipal, jubilado.

Reconociendo a don Leopoldo Campón tres años de servicios interinos, a efectos de derechos pasivos.

HACIENDA.--Concesión de anticipos reintegrables a varios empleados. Dejar sin efecto la subvención acordada para la II Vuelta Ciclista de Castilla, por haber sido suspendida dicha Vuelta.

ARBITRIOS.--Don Francisco Monjejar, don José Felipe Pombo, don Francisco Aparicio, don Luis Mora del Hoyo, informe en sus peticiones sobre inquilinato.

Don Luis González Córdoba, concesión de un depósito de sebo.

Don Ramón Haya, dotarle una partida de vino picado.

OBRAS.--Autorizando a don Agustín Helguera para cubrir las azoteas de las casas números 32 y 34 de la calle de la Concordia, a la altura del cuarto piso.

Idem a don Esteban Escribano para construir una casa de familia en la prolongación de la calle de la Argentina.

POLICIA.--Autorizando a don Ricardo Anero la apertura de un almacén de plátanos en la calle de Carbajal, 9.

Accediendo a lo solicitado por don Martín Apasteguija para no llevar a cabo una apertura que había solicitado.

ENSANCE.--Señores Martínez, Fernández y Anuarbe, construir una casa de vecindad en la manzana T de la zona de Maliaño.

Don Miguel Pereda, permitirle la continuación de las obras de construcción de una casa en el barrio de Caprivi.

Don Miguel Pereda, permitirle la continuación de las obras de elevación de un piso en una casa del barrio de Camino.

Informe de los señores Iatrados consistoriales, en orden al expediente abonando al ingeniero industrial una cantidad por trabajos profesionales.

Para muebles baratos

4 CAÑOS

TORRELAVEGA

GRAN SASTRERIA
Depósito de paños finos.
 Toda clase de tejidos.

La mejor tienda

Miguel Guerra
TORRELAVEGA

P O R L A M O N T A Ñ A

Castro-Urdiales

El asunto del carbón.

Confesamos que no tenemos ninguna esperanza en la Asamblea que el 31 se celebró en el Ayuntamiento. El director general de Minas y Combustibles estuvo en su papel político a la vieja usanza, y la interpelación prometida por los diputados "ministeriales" es puro camelo.

En primer lugar, porque el ministro acepta la interpelación para cuando a él le convenga, y después ya se encarga el ministro de darle la pauta que convenga decir.

El asunto del carbón está ya torpedeado.

No hay otra solución que el Sindicato local, importándose el carbón inglés con su contrapartida de carbón asturiano, que actualmente el Sindicato de Almacenistas de Bilbao viene computando todo el carbón asturiano que desembarca en este puerto, sin que para ello se haya dictado disposición alguna.

Eso, en nuestro idioma, se llama contrabando. De modo que, según ese sistema, que si en este puerto se desembarcan 8 o 10.000 toneladas de carbón asturiano los aprovechados carboneros bilbaínos reciben otras 8.000 toneladas de carbón inglés, que les produce una fabulosa ganancia, y mientras tanto, unas cuantas familias de trabajadores se mueren de hambre.

El caso es que hasta que el señor Vallejo no importó carbón inglés, los del Sindicato de Vizcaya gozaban de la franquicia de nuestro puerto para hacer negocios redondos, y en lo sucesivo seguirán haciéndolos, porque para eso el ministro de Comercio dictó el orden del 1 de agosto, anexionando nuestro puerto a los de Vizcaya a tales efectos. ¿Cómo está el patio, señores; cómo está el patio!

En relación con este asunto, tuvo lugar el pasado miércoles una nueva reunión en el Ayuntamiento. A ella fueron convocados los industriales matriculados como expendedores de carbón y el secretario del Círculo Mercantil. A esta reunión, presidida por el gestor mayor, concurrieron José Janci, obrero del muelle, y Leopoldo Romeral, presidente del Círculo Católico.

¿Por qué no se convocó a los señores que en un principio constituyeron la Comisión que fué a Santander? ¿Acaso por las mismas "razones" que se obvió la convocatoria en la reunión del 31 a los presidentes de Izquierda Republicana y de la Agrupación Socialista, estando presentes, oficialmente requeridos, el presidente del Círculo de Recreo, del Católico y Agrupación de Derechas? ¿Son de peor condición unos presidentes que otros? ¿Interesa más el pleito al Círculo Católico que a la Agrupación Socialista, o a la Agrupación de Derechas más que a Izquierda Republicana. ¿O al Círculo de Recreo más que a la Sociedad de Oficios Varios?

El Corresponsal

Udías

¿Por qué se lo callan?

Los concejales del Ayuntamiento de Cabezón que, al decir de todo el mundo, son monárquicos, pretendían que para fusionarse nuestro Municipio con el suyo tenía que hacer Udías lo siguiente:

Primero. Enjugar el déficit de 23.000 pesetas que actualmente tenemos.

Segundo. Cesión a Cabezón del monte "Corona", y

Tercero. Que el Asilo que fundó en Cueto don Juan Manuel Fernández, para vecinos de este pueblo, se le cediera a Cabezón, para de ese modo poder disfrutar los cabezonen-

ses de los beneficios que única y exclusivamente concedió a Udías referido don Juan Manuel Fernández.

Anteriores pretensiones se las callan los concejales monárquicos de la vecina villa y únicamente dicen que no conviene la fusión, porque... entonces se convertiría en izquierdista lo que siempre ha sido troglodita como ya en anterior crónica comentábamos.

¿Conque Acción Popular trabaja con todo interés por que nos vayamos a Cabezón? Pues sepa Acción Popular y todos cuantos ingenieros y maderistas han ido a Madrid con dicho asunto, que nosotros, como ya estamos acostumbrados a pasar hambre, no nos llenan las promesas y bienandanzas que nos ofrezcan tan "relevantes figuras" en el partido que acaudilla el que dijo que tar pronto como las derechas subieran al Poder, se acabaría el paro obrero, porque esas "relevantes figuras" son la causa de que nosotros tengamos que andar mendigando.

L. B.

Arija

Recordando una fecha

Estos días hace un año fueron puestos en libertad, después de nueve días de cárcel, catorce camaradas. Recordemos la prueba preliminar de tales detenciones: La Banda municipal tiene la costumbre de dar baile los jueves y domingos, por la noche; en espera de la hora del baile divertían la nostalgia varios jóvenes cantando (cosa muy natural entre jóvenes), sin faltar a nadie, cuando cierto elemento municipal, afecto a la Ceda, exclama: ¡Esto no se puede



REMO

Patrocinado por el Sindicato Montañés de Inicativas, y bajo la organización del Club Náutico San Martín, se celebrarán el próximo domingo dos importantes regatas de remo, una para botes y otra de "chinchorros".

Las pruebas se darán por la mañana, otorgándose los siguientes premios:

Botes de cuatro remeros y patrón: Primero, 75 pesetas; segundo, 40; tercero, 20, y cuarto, 15.

"Chinchorros" de un remero: Primero, 25 pesetas; segundo, 15, y tercero, 10.

Se admiten inscripciones en el Club Náutico San Martín hasta las diez de la noche del sábado próximo.

tolerar! ¡Aquí no canta nadie más que yo! Al parecer, lo de divertirse y cantar es exclusivo de ellos. Pues bien, cuando más animado estaba el baile se presenta la Guardia civil en la plaza, avisada por tal elemento, y después de un seleccionado cacheo, y digo seleccionado, por que mientras a unos se les cachea, a otros se les acompaña con toda solicitud a casa, diciéndoles: "ir pronto, esta noche hay leña". A los diez días, cuando ya nadie se acordaba de ello, son llamados a declarar, por el referido hecho, catorce compañeros, varios de los cuales aquel día no habrían salido y otros pasarían el día en Reinoso. Los tienen nueve días detenidos sin proceso de ninguna clase, y sin fijarse que eran catorce compañeros que les privaban de ganar el pan para los suyos.

Es este hecho el segundo que se da de esta naturalza en este pueblo. Los elementos fascistas

cometen atropellos e injusticias, siendo muy larga la historia que contar en este pueblo

No dudaremos un momento en relatar tantos casos como el que nos ocupa,

para que el pueblo, supremo juez, juzgue a todos por igual y la verdad respaldada en medio de la atmósfera que en este desdichado pueblo se respira.

Con motivo del mitin de Santander, la Agrupación Socialista, por mediación de unos carteles, lo anunciaba; éstos, aprovechando el silencio de la noche, han sido vilmente arrancados por gentes que cuando ellos los han anunciado se les ha respetado, demostrando tener más vergüenza, aunque de nada de ella nos alabamos.

R. B. B.

P. P.

Astillero

De una Asamblea.

Con bastante asistencia de afiliados celebró junta general ordinaria, el pasado sábado, la Agrupación Socialista de este pueblo, reinando en la misma gran entusiasmo por la idea y siendo objeto de la mayor atención todos los puntos puestos a la deliberación de los agrupados, demostrando una vez más la más perfecta unanimidad y acatamiento a la disciplina, pues, a pesar de tratarse asuntos de suma importancia, no se alteró el tono de la discusión en lo más mínimo, terminando el acto en el acuerdo de enviar un saludo colectivo a todos los presos por delitos políticos y sociales, en todas las prisiones del territorio nacional.

Del mitin del día 15.

A medida que pasan los días, el entusiasmo por asistir al grandioso acto de la Plaza de Toros crece por momentos, hasta el extremo que son muy pocas ya las localidades que quedan por expender, por lo que todo aquel que desee asistir, debe hacerse de la entrada, sin dejarlo para última hora, pues está expuesto a quedarse sin ella.

Estas se hallan de venta en el Bar "La Estrella", de don José Navarro.

Cooperativa de Casas baratas "Pablo Iglesias" (Sección Astillero).

Se ruega a todos los asociados se pongan al corriente a la mayor brevedad, pues de no hacerlo serán dados de baja al finalizar el año.

La oficina cobratoria está instalada en la Casa del Pueblo, San José, 27, todos los días, de siete a ocho de la noche.--La Directiva.

Atarazanas, 12

Paragüería "SIMAR"

Atarazanas, 12

No firéis vuestro paraguas por viejo o estropeado que e. té. En esta Casa se le ponen :: :: nuevo por muy poco dinero :: ::

OBRERO: AQUI ENCONTRARAS TODA CLASE DE ROPAS DE MAHON AL ALCANCE DE TU BOLSILLO

Especialidad en paraguas de encargo

Patrocinado por el Sindicato Montañés de Inicativas, y bajo la organización del Club Náutico San Martín, se celebrarán el próximo domingo dos importantes regatas de remo, una para botes y otra de "chinchorros". Las pruebas se darán por la mañana, otorgándose los siguientes premios: Botes de cuatro remeros y patrón: Primero, 75 pesetas; segundo, 40; tercero, 20, y cuarto, 15. "Chinchorros" de un remero: Primero, 25 pesetas; segundo, 15, y tercero, 10. Se admiten inscripciones en el Club Náutico San Martín hasta las diez de la noche del sábado próximo.

LA CASA DEL MAHON Atarazanas, 6 TRABAJADOR MONTAÑÉS Comprando nuestros artículos de excelente calidad y mejores precios, ayudas a obreros montañeses y a la industria regional. Buzos, Chaquetas y Pantalones de mahón, Camisas de la ponderada marca SIN FIN. Especialidad en la medida por maestro cortador. NOTA IMPORTANTISIMA.—A todo cliente que presente el cupón-anuncio de LA REGION, se le hará un descuento de 0,50 céntimos en la compra de un BUZO, CHAQUETA o PANTALON VALE por 50 céntimos de descuento.

ANUNCIOS PROFESIONALES

BARES BAR COSMOPOLITA. — Bailén, 4. Propietarios, Mata y Fabián, an en café exprés, manzanilla y blanco de la Nava. Licores de las mejores marcas. LA FERROVIARIA.—Castilla, 14. Bebidas, cafés, comidas económicas. BAR VISTA ALEGRE.—Vicente Solórzano, Calderón y Méndez Núñez. Cocido, comidas diversas, meriendas y bebidas. OFERTAS MUEBLES ECONOMICOS. — Plaza Bar VIÑA B Especialidad en Manzanilla y vinos blancos de la Nava. Inmejorable café exprés Surtido variadísimo de tapas Travesía Hernán Cortés, TELÉFONO, 26-II

zos y contado. Casa Maté, Alameda Primera, 28. DESEO huéspedes fijos. Pensión 5 pesetas. Casa particular. Baño, instalaciones independientes, mucho sol. Informes, LA REGION. SE VENDE aparato de radio modernísimo, seis lámparas, corriente alterna, onda larga, corta y extracorta. Facilidades de pago. Informes en esta administración de seis a siete de la tarde. BUFALO A PESETA.—Lo encontrarán ustedes en la zapatería "El Rápido", Burgos, 12. VENDESE un motor 1 y 1/2 C. V. para corriente continua. Informes, LA REGION. PEDID el "Exquisito" Rioja-Clarete Superior Depósito. José Navarro. Astillero. SE VENDE, en el interior de la ciudad, casa, que consta de dos pisos y planta baja, con cuatro carros de tierra. 15.000 pesetas. Informes en esta administración de seis a siete de la tarde.

(Tarifa económica y especial) SE VENDE, en calle muy centrada, primer piso de casa nueva, llave en mano, cuarto de baño y siete habitaciones. 13.000 pesetas. Informes en esta administración de seis a siete de la tarde. ROBERTO ALVAREZ: Abogado. Alameda primera, 18. — Teléfono, 16-64. INTERESA comprar casita, preferible con un poco de terreno, o piso económico, parte oeste de la ciudad. Informes esta Administración, de 6 a 7. COMPRARIA piso en calle céntrica; Informes esta Administración, de 6 a 7. SE TRASPASA en Polanco un establecimiento por poco dinero, por tener que ingresar el dueño en el hospital. Para informes dirigirse al bar Cantabro, en Requejada, o a Celestino Rumoroso en Polanco. ¡¡ENFERMOS!! Vuestras enfermedades se curarán acudiendo al Instituto "Medico Naturis" de Medicina Natural. Burgos, 2, primero. — Consulta de 10 a 1 y

de 3 a 7. — Miércoles y jueves, gratis. VEGA TRAPAGA. — Venéreo. — Sífilis.—Consulta de 11 a 2.—Económica, diaria, de cuatro a seis y media tarde.—Méndez Núñez, 7 segundo. MOTOR eléctrico, corriente alterna, 1 C. V. se vende, en inmejorables condiciones. Informes en esta Administración. EDUCIONES particulares en grupo o a domicilio. Contabilidad Cálculos mercantiles. Taquigrafía. Preparación ingreso centros oficiales. San Francisco, 8, cuarto. MARIANO Calleja Jiménez, practicante excedente del Hospital de San Rafael, ofrece sus servicios gratuitos, todos los días hasta las diez de la mañana en Perines, 20 segundo, y recibe avisos en el estanco "Bar La Bombilla". ALQUILO piso amueblado, con baño y soleado, económico. Informes, Administración. ELJA USTED UN REGALO.—Enja usted gratis completamente, un regalo entre los siguientes: gran

.Geografía Universal, 1.000 páginas, miles de ilustraciones en colores. Enciclopedia Ilustrada, 1.500 páginas, miles de ilustraciones, mapas en colores. Todos estos libros, editados en el año 1933 y lujosamente encuadernados en tela. Cualquiera de estas obras que usted elija se le enviará gratis. INSTITUTO SOCIAL DE BELLAS LETRAS. Apartado 6.021, Madrid. D... Profesión... Domicilio... Obra que elige...

EL CAÑÓN Es la Casa que más barato vende en Santander: Le cuestan 12,50 pesetas, unos estupendos zapatos de caballero — Santa Clara, 5 —

La sesión de la Diputación

Bajo la presidencia del señor Teira, y con asistencia de los señores diputados provinciales, se reunió a las doce de la mañana de ayer la Comisión gestora de la Diputación. Después de leída y aprobada el acta anterior, el señor presidente da cuenta de ser la Diputación la primera firmante en la solicitud que se hace al ministro de Trabajo para la concesión de la Gran Cruz de Beneficencia a favor de doña María Aburto, viuda de Ocharan, ya que esta señora da muestras continuamente de desprendimiento a favor de los Centros de Beneficencia.

Se lee un comunicado de la Junta vecinal del pueblo de Supilla. Ayuntamiento de Villafuere, en el que solicitan el informe de la Diputación cerca del Estado para la construcción de un camino vecinal. Se acuerda comunicar a dicha Junta que la Corporación vería con gusto la construcción de lo solicitado, pero que informará favorablemente, y que no se puede construir a cargo de su presupuesto, por estar agotado en este sentido.

Se aprueba el pago de las facturas del Garaje Royano, que ascienden a 4.993 pesetas, correspondientes al mes de mayo, junio y julio, gastos hechos en viajes de inspección a los caminos en construcción, etc.

También informa el ingeniero provincial que debe construirse en la Casa de Asistencia Social un techo de aislante térmico, recomendando se encargue del trabajo la Sociedad de Productos Dolomíticos, quien cobraría una factura de 7.071 pesetas. Asimismo propone la misma construcción en el Jardín de la Infancia, con lo que se ahorraría una cantidad aproximada de 50 toneladas de carbón anual, que amortizaría en tres años el gasto de la construcción, que es de 12.703 pesetas.

Respecto a este asunto, se acuerda pedir informe sobre si solamente esta Sociedad de Productos Dolomíticos podría hacerlo, y en caso de haber otras cosas que puedan construirlo, se anuncie concurso.

Queda nombrado el señor Velasco para que, en representación de la C. gestora, asista a una reunión que se celebrará el día primero de octubre, en los locales de la Diputación, para el sorteo de bonos amortizables.

El Centro Asturiano-Montañés solicita una subvención y el envío de libros que traten de la Montaña, y cuya solicitud se acuerda contestar en el sentido de que no hay presupuesto, pero que se enviarán unos ejemplares de que se dispone, y que son: "Lo admirable de Santander", "La Montaña artística" y "Arquitectura civil y religiosa".

Son aprobadas varias facturas presentadas con distintos motivos. Se desestima la petición de la Junta vecinal de Rucandio, para la construcción de un camino vecinal, y se acuerda

enviar la misma contestación que a la de Supilla.

A Eusebio Arenaza se le autoriza para ingresar a un hijo suyo en el Manicomio de Palencia, reintegrando el importe íntegro del costo de su sustentación, ya que paga de contribución mucho más de lo exigido para el ingreso gratuito.

Se faculta al señor presidente para que resuelva la petición del administrador y del médico jefe del Jardín de la Infancia, sobre la adquisición de útiles para la higiene dental.

Son aprobadas algunas solicitudes de ingreso en la C. de Asistencia Social y Jardín de la Infancia, así como las facturas del farmacéutico municipal.

Quedó autorizado el señor presidente para la instalación de motivos y galería de cosas montañesas, consignando quince mil pesetas de las cien mil destinadas a la Biblioteca de Lope de Vega, instalación y alhajado de la Casa-Museo en el vecino pueblo de Vega de Carriedo.

Sin más asuntos importantes que tratar, se levantó la sesión a la una y media.

Disposiciones de la "Gaceta"

Libertad condicional para varios reclusos

Por una orden circular del Ministerio de la Guerra se dispone sea concedida la libertad condicional al recluso Juan Tebar Pérez, de la prisión provincial de Albacete, el cual sufre condena de doce años y un día de reclusión temporal, impuesta por el Tribunal militar.

También se concede la libertad condicional a los reclusos Antonio Ballesteros Hernández, Secundino Pérez Aparicio y Antonio Casas Gavín, que sufren condena inferior a 2 años en la prisión central de San

Miguel de los Reyes, y a Manuel García Martínez, recluso en la Prisión provincial de Alicante.

Todos ellos habían sido condenados por el Tribunal de la Jurisdicción militar.

Primas para la construcción de aeropuertos.

La "Gaceta" ha publicado una orden de la Presidencia del Consejo de ministros disponiendo la inserción en el periódico oficial de las bases para el concurso de concesión de primas para la construcción de aeropuertos, de acuerdo con la ley del Paro obrero de 25 de junio.

En las mencionadas bases se dice que el plazo de presentación de instancias terminará el día 15 del presente mes, pudiendo presentarse los proyectos y Memorias hasta el día 30, inclusive, del mismo.

Subvenciones a la Transmediterránea y a la Trasatlántica.

La "Gaceta" publica dos órdenes del Ministerio de Industria y Comercio concediendo a la Compañía Transmediterránea una subvención de un millón setecientos veinte mil novecientas pesetas con setenta y dos céntimos, y otra a la Compañía Trasatlántica de un millón doscientas ochenta y tres mil cien pesetas.

Ampliación de un edificio en la ensenada de San Martín.

La "Gaceta" ha publicado una disposición de la Dirección general de Puertos autorizando a don Pompeyo Sáiz para ampliar el edificio que posee en la bahía de Santander, en la ensenada de San Martín, destinado a la construcción y reparación de embarcaciones menores.

En las bases para la mencionada autorización se hace constar, entre otras cosas, que las obras deberán comenzar en el plazo de un mes y terminar en el de seis, ejecutándose bajo la inspección y vigilancia de la Jefatura de Obras públicas y de la Dirección de Obras del Puerto de Santander, obligándose al concesionario a cumplir las disposiciones relativas al contrato de trabajo, accidentes del mismo, protección a la industria nacional, etc.

El Reglamento de la Confederación Hidrográfica del Ebro.

La "Gaceta" ha publicado, en su número del domingo, el Reglamento definitivo de la Confederación Hidrográfica del Ebro, firmado en Madrid el día 7 del presente mes por su excelencia el presidente de la República.

El citado Reglamento ocupa diecisiete páginas del periódico oficial, y consta de veintinueve capítulos con 176 artículos, más una disposición transitoria.

Algo que no requiere comentarios

Una circular del Gobierno civil disponiendo que las jiras y excursiones no podrán realizarse sin el oportuno permiso de las autoridades

El "Boletín Oficial de la Provincia de Santander" ha publicado una apercibido para nuestros lectores. Ya lo decimos en la titular: es algo que no requiere comentario. Por eso, nos limitamos --al menos por hoy-- a reproducir íntegramente el texto de la citada disposición.

Dice así: "Gobierno civil de la provincia de Santander. Circular núm. 104. --Jiras y excursiones.

En el "Boletín Oficial" de la provincia de Asturias ha publicado el excelentísimo señor gobernador general de los territorios a él afectos la siguiente circular sobre jiras y excursiones, que dice así:

"Secretaría general. Negociado de Orden público. Jiras y excursiones. Circular.

"A partir de esta fecha no se permitirá, bajo pretexto alguno, en toda la provincia de Oviedo, ni en los pueblos de las de León, Palencia y Santander, afectos a la jurisdicción de este Gobierno general, la celebración de jiras y excursiones de cualquier clase, sin haber obtenido los interesados la debida autorización que, necesariamente, ha de ser solicitada de mi autoridad.

A tal efecto, los organizadores de toda jira o excursión formularán instancia debidamente reintegrada con póliza de 1,50 pesetas, en la cual constarán los siguientes datos: Nombre, apellidos, edad, profesión y domicilio del organizador o solicitante; objeto de la excursión o jira; punto donde haya de celebrarse; medio de locomoción que piensen usar, y en el caso de emplearse autocares u otra clase de vehículos se hará constar el número y matrícula del coche, el nombre del propietario

y el del chófer o conductor, así como el recorrido a efectuar. Se indicará asimismo el número de excursionistas exacto o aproximado.

Las instancias pidiendo las autorizaciones se presentarán:

Las de Asturias en la Comisaría de Investigación y Vigilancia; las de la capital en las respectivas delegaciones especiales de este Gobierno para el Orden público; las de Gijón, Langreo, Mieres y Trubio, y en las alcaldías, las de los restantes pueblos.

Dichas instancias se cursarán a este Gobierno debidamente informadas por los señores Comandante, dele-

AL MITIN DEL DOMINGO

Si eres proletario debes ir, porque es un acto de afirmación de ideales de la clase trabajadora.

Si eres republicano de izquierda, porque es un acto de ciudadanía en pro de las libertades públicas, contra la reacción clerical y vaticanista

gados o alcaldes, según proceda, y por conducto de los informantes se comunicará a los peticionarios la concesión o denegación del permiso solicitado.

Las instancias correspondientes a los pueblos de las provincias de León, Palencia y Santander, afectos a este Gobierno, se presentarán en los puestos de la Guardia civil respectivos, cuyos señores comandantes las enviarán a mi autoridad con el debido informe, excepto en aquellos casos en que la excursión o jira afecte también a pueblos ajenos a mi jurisdicción, en cuyo caso harán el envío por conducto de los excelentísimos señores gobernadores civiles de la provincia de que se trate, al objeto de que por éstas se indique lo que estimen oportuno en cuanto afecte a los pueblos sujetos exclusivamente a su mando.

Toda jira o excursión en la cual los que la realicen no exhiban documento que acredite haber sido autorizada será prohibida y sus componentes detenidos y puestos en la cárcel a mi disposición, para resolver lo que proceda.

Quedan exceptuadas las romerías de carácter tradicional y que se celebren con ocasión de festejos que en cada pueblo tengan ese mismo carácter.

Encarezco a todos los señores alcaldes, delegados del orden público, Guardia civil y demás agentes de la autoridad dependientes de la mía, pongan el mayor celo y actividad en que lo dispuesto por esta circular tenga exacto cumplimiento, empleando la mayor diligencia en el descubrimiento de jiras o excursiones que pretendan celebrarse sin los debidos requisitos y en denunciarme a los infractores, a fin de imponerles la sanción que proceda, para lo cual emplearé el mayor rigor.

Confío fundadamente en que los excelentísimos señores gobernadores de León, Palencia y Santander harán de prestar su decidido y eficaz concurso y por ello me creo relevado de rogárselo, aun cuando no de agradecerse por anticipado.

Oviedo, 2 de septiembre de 1935. El gobernador general, Angel Velarde García.

En su vista y en un todo conforme con la circular preinserta, se publica a su vez, en este periódico oficial interesando a los señores alcaldes de esta provincia, a la Guardia civil y agentes de la autoridad, que tengan presentes las normas indicadas, que por esta circular se hacen extensivas a los pueblos de esta provincia de la jurisdicción de este Gobierno, ante cuyos alcaldes se presentarán los escritos correspondientes, que ellos remitirán informados con toda urgencia a este Gobierno para la resolución que procediere.

Santander, 7 de septiembre de 1935.--El gobernador civil interino, Fausto Rubín."

CAPITULO DE SUCEOS

Casa de Socorro.

En este Centro benéfico fueron curadas durante el día de ayer diversas personas, entre ellas figuran las siguientes:

Fernando Méndez, de nueve años de edad, domiciliado en Vista Alegre, 25, cuarto, el cual fué atropellado por el automóvil B-5.819 en la Ri-

bera, produciéndole una pequeña herida contusa en la parte interna del carrillo derecho.

María Sánchez, de 32 años, habitante en Sánchez de Porrúa, 2, tercero, fué agredida en su domicilio, teniendo que ser curada de una contusión, con hematoma, en el ojo izquierdo, otras en el muslo y brazo izquierdo, en la espalda y en la pierna, y además aqueja grandes dolores en la región inguinal derecha.

Guardia municipal.

En las oficinas de la Guardia se recibieron en el transcurso del día de ayer unas dieciocho denuncias, por infringir las distintas ordenanzas municipales.

Comisaría.

Paéfico, en verdad, fué el movimiento registrado ayer en las oficinas de la Comisaría de Vigilancia, no registrándose ningún suceso de importancia.

INFORMACION MARITIMA

La pesca.

Sigue la racha de poca pesca, que de un tiempo a esta parte vienen sufriendo los pescadores.

El día de ayer sólo registró la entrada de un poco de bonito y pescadilla, que se cotizó a precios elevados.

Movimiento del puerto.

El tráfico en el puerto en el día de ayer fué el siguiente:

Entrados: "Amada", en lastre, de Bilbao; "Mariano Benlliure", con general, de Villaviciosa; "Gertrud", con nitrato de sosa, de Hoperuell; "El Gaitero", con general, de Avilés.

Salidos: "Jone Mirel", con general, para El Ferrol; "Amada", con general, para Foz; "Mariano Benlliure", con general, para Villaviciosa; "El Gaitero", con general, para Bilbao.

El tiempo.

Barómetro, 765; termómetro, 17; viento, S. flojito; mar,jadilla, del N. W.; cielo, algo nublado; horizon-

te, brumoso. Estado de la barra, bueno. No es de esperar cambio importante.

Mareas.

Pleamareas: mañana, 1'56; tarde, 2'19. Coeficientes, 82 y 91. Bajamareas: mañana, 8'15, y tarde, 8'38.

(Para hallar la hora local hay que descontar quince minutos.)

Federaciones de Agrupaciones y Juventudes Socialistas Montañesas

El domingo, 15 de septiembre, a las once de la mañana, en la Plaza de Toros de Santander

UN ACTO DE AFIRMACION SOCIALISTA

EN EL QUE TOMARÁN PARTE LOS DIPUTADOS

Andrés Manso :-: Ramón Lamonedá
Jerónimo Bujeda :-: Jiménez de Asúa

Afirmación de ideales : Manifestación de ciudadanía : Una réplica a la reacción : ¡Contra la guerra y el fascio!